
Сдать дом и вольный воздух
   ЖИЛЬЕ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Покупка загородного дома мо-
жет стать выгодной инвестицией. 
Спрос на аренду такой недвижи-
мости в России за последние два 
года вырос на треть. В Ростов-
ской области этот вид бизнеса 
тоже набирает обороты. Другое 
дело, что особого выбора на рын-
ке пока нет.

Коттедж «работает» 
посуточно

Судя по исследованию одного 
из порталов недвижимости, в 
2020 году доля загородного жилья 

в структуре предложений аренды 
составляла 5,5%, а по итогам пер-
вого полугодия 2024 года выросла 
до 7%. Спрос на долгосрочную 
аренду домов за последние два 
года подскочил на 31%.

По мнению аналитиков порта-
ла, одна из причин повышения 
спроса на дома на вольном возду-
хе – более низкая стоимость арен-
ды квадратного метра в частном 
доме по сравнению с городской 
квартирой. Долгосрочная аренда 
квадратного метра загородного 
жилья на 76% дешевле, чем квар-
тиры. Сравним: средняя по стра-
не стоимость аренды квартиры 
площадью 45 кв. м – 28 тыс. руб. 
в месяц (622 рубля за «квадрат»), 
а загородный дом площадью 

113 кв. м можно арендовать за 
40 тыс. руб. (354 рубля за «квад-
рат»). То есть аренда загородного 
жилья в пересчете на «квадрат» 
выгоднее в 31 из 34 регионов, 
которые исследовали эксперты 
портала недвижимости.

Долгосрочная аренда домов у 
леса или у озера стала популяр-
ной, когда понятие «офис» стало 
неактуальным для некоторой час-
ти работников.

– С развитием удаленки и осо-
знанием важности баланса меж-
ду работой и личной жизнью 
росси яне ста ли чаще искать 
возможность жить за городом в 
более экологически благопри-
ятном окружении и просторном 
жилье, – говорит руководитель 

категории «долгосрочная аренда» 
портала недвижимости Констан-
тин Каменев.

Однако, по оценкам экспертов, 
этот сегмент развивается не так ак-
тивно, как сегмент аренды домов на 
короткий период. Интерес к аренде 
загородной недвижимости есть, но 
массового спроса нет, так как бюд-
жетных вариантов мало, причем 
не только для круглогодичного 
проживания, но и для сезонного. 
По данным портала недвижимо-
сти, по всем регионам России ко-
личество вариантов долгосрочной 
аренды домов не превышает 8000 
объектов, при этом часть из них – в 
малых городах и в состоянии «на 
троечку».
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   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Национальный промышленный 
кластер сельскохозяйственно-
го машиностроения, созданный 
на Дону на базе компании «Рост-
сельмаш», привел в пример но-
вым регионам РФ директор Ассо-
циации кластеров, технопарков 
и особых экономических зон Рос-
сии Михаил Лабудин.

Первые индустриальные парки 
в России появились в 2014 году, 
ближе к 2019-му открылся пер-
вый промышленный технопарк. С 
прошлого года в нашей стране на-
чали создавать еще и технопарки в 
сфере высоких технологий.

– Индустриальный парк пред-
ставляет собой совокупность объ-
ектов промышленного производ-
ства, а технопарк в обязательном 
порядке содержит еще и техно-
логическую инфраструктуру, не-
обходимую для инноваций. При 

этом на площадках технопарка 
в сфере высоких технологий нет 
промышленного производства. 
Здесь находится технологиче-
ская инфраструктура, – отметил 
начальник отдела мониторинга 
и координации развития регио-
нальной промышленной инфра-
структуры департамента регио-
нальной промышленной политики 
Минпромторга России Александр 
Арутюнов.

Сейчас в России существует 
диспропорция размещения таких 
парков. По данным Минпромторга 
РФ, 63% площадок расположены 
в Центральном и Приволжском 
федеральных округах. Их актив-
но планируют создавать в новых 
регионах РФ. Первый готовятся 
открыть на территории Донецкой 
Народной Республики. Одновре-
менно ведется работа с Запорож-
ской областью, где формируется 
межрегиональный промышленный 
кластер. По словам замминистра 
промышленности и торговли РФ 
Ивана Куликова, новые регионы 
обладают большим промышлен-

ным потенциалом, и актуальная 
задача – продолжить развивать как 
уже имеющиеся, так и новые про-
изводства, в том числе и импорто-
замещающие.

Нюансы их создания обсуждали 
на организованной в донской сто-
лице стажировке Минпромторга 
России по программе «Федераль-
ная практика». На мероприятие 
пригласили представителей регио-
нальных органов исполнительной 
власти в промышленности, биз-
нес-сообщества ЮФО и новых ре-
гионов. Как уточнил Иван Куликов, 
это уже третья стажировка, кото-
рая проводится именно на Дону.

– Предприятия Ростовской об-
ласти заинтересованы в межре-
гиональной кооперации. И мы 
со своей стороны на постоянной 
основе прорабатываем возможные 
пути взаимодействия, в том числе с 
новыми регионами, – заявил, обща-
ясь с журналистами, заместитель 
губернатора Ростовской области 
Игорь Сорокин.

По его словам, в течение послед-
них 15 лет донская промышлен-

ность региона показывает рост, и 
2024 год не исключение.

– За первое полугодие индекс 
промышленного производства уве-
личился на 13,6%. В рейтинге эф-
фективности реализации промыш-
ленной политики в регионах РФ 
Ростовская область заняла пятое 
место, – сообщил Игорь Сорокин.

Как стало известно «Молоту», 
сейчас в Ростовской области со 
статусом Минпромторга РФ ра-
ботают не только кластер, создан-
ный на базе «Ростсельмаша», но 
еще и межрегиональный кластер 
радиоэлектронной промышлен-
ности «Бештау», а также индуст-
риальный парк «Новочеркасский» 
и технопарк «Азовский». Еще ряд 
проектов находится в высокой ста-
дии готовности, но официального 
статуса они пока не получили.

факт
За последние три года на гос-
поддержку донских предприя-
тий из федеральной казны при-
влечено около 40 млрд рублей.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Вячеслав Василенко, вице-спикер 
донского парламента

В течение суток дерево вос-
станавливает столько кисло-
рода, сколько необходимо 
для дыхания трех человек
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Елена Елисеева, глава комитета 
по соцполитике

Практика создания корпора-
тивных программ здоровья 
должна быть распространена 
на всех работодателей
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Алексей Панкратов, директор  
департамента потребрынка РО

Закупочные сессии позволя-
ют расширить географию  
поставок донской продукции 
в близлежащие регионы
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Белая Калитва (2)
Шахты (2)
Красный Сулин (4)
Вёшенская (6)
Зерноградский район (3)
Родионово-Несветайский район (4)
Чертковский район (7)

мир
Германия (2)
Польша (2)
Турция (6)
Мали (6)

страна
Волгоград (3)
Чувашская Республика (4)
Москва (5)
Белгородская область (6)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

на 2-е полугодие 2024  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 141,12 руб.
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Дело техникиДело техники

Валентина Матвиенко, 
председатель Совета 

Федерации ФС РФ

Наша Конституция Наша Конституция 
запрещает какое-либо запрещает какое-либо 

отторжение территорий отторжение территорий 
России, так что никаких России, так что никаких 

территориальных уступок территориальных уступок 
не может быть и не будетне может быть и не будет
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новости

с Ириной
Варламовой

Квалифицированная 
помощь

Уже в течение нескольких 
лет реализуется програм-
ма «МФЦ – общественные 
приемные органов власти и 
организаций». Проект на-
правлен на предоставление 
консультации людям от 38 
государственных организа-
ций и органов.

– Для улучшения каче-
ства и эффективности по-
лучения правовой помощи 
участниками спецопера-
ции, их родными и близки-
ми, а также жителями вос-
соединенных территорий, 
приняты решения о рас-
ширении проекта «МФЦ 
– общественные приемные 
органов власти и орга-
низаций», – подчеркнула 
Ирина Рукавишникова. 
– В частности, подписаны 
соглашения о сотрудниче-
стве с донским отделением 
фонда «Защитники Отече-
ства», а также МФЦ Донец-
кой и Луганской народных 
республик, Херсонской 
и Запорожской областей. 
Также проект «Правовая 
поддержка СВО» позволит 
дополнительно привлечь в 
эту деятельность специа-
листов и укрепить сис-
тему комплексной защи-
ты указанных категорий 
граждан.

Она добавила, что участ-
н и к и СВО и и х сем ьи 
плохо информированы о 
возможностях получения 
поддержки. Сенатор за-
верила, что возможности 
сотрудников ассоциации 
намного шире тех консуль-
таций, что оказываются в 
настоящее время.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

С 1 августа Ассоциация 
юристов России запусти-
ла проект «Правовая под-
держка СВО». Его участ-
никами стали пригранич-
ные (включая Ростовскую 
область) и присоединен-
ные территории страны. 
Об этом рассказала пред-
седатель Ростовского ре-
гионального отделения 
Ассоциации юристов Рос-
сии, сенатор от Заксобра-
ния донского края  
Ирина Рукавишникова.

– Благодарю коллег из 
Ассоциации юристов Рос-
сии за дополнительную 
поддержку донских юри-
стов, которые с начала 
специальной военной опе-
рации оказывают право-
вую помощь мобилизо -
ванным, добровольцам и 
военнослужащим, а также 
членам их семей, – под-
черкнула сенатор.

Также она отметила, что 
донской регион входит 
в число лидеров по ока-
занию правовой помощи 
ука занным категори ям 
граждан, регулярно внед-
ряются различные про-
екты, обеспечивающие 
быстроту и доступность 
получения нужных кон-
сультаций юристов.

«Правовая поддержка 
СВО» в Ростовской обла-
сти – проект, который на-
чал свое действие не с нуля. 

   АКЦЕНТЫ

Своих не бросаем!
В четверг, 1 августа, в Анкаре состоялся обмен 

заключенными между Россией и странами Запа-
да, в котором участвовали 26 человек.

России были переданы 10 человек (включая дво-
их детей), Германии – 12, а США – четыре. Россий-
ская сторона получила Вадима Красикова, приго-
воренного к пожизненному заключению в Гер-
мании за убийство бывшего чеченского полевого 
командира Зелимхана Хангошвили. Домой также 
вернулись обвиненные в шпионаже журналист Па-
вел Рубцов (его передала Польша), ученый Михаил 
Микушин (передала Норвегия), супруги Артем и 
Анна Дульцевы (осуждены в Словении). Вместе с 
Дульцевыми вернулись двое их детей. В аэропорту 
Внуково-2 освобожденных лично встретил прези-
дент Владимир Путин.

Уступок не будет
Москва готова к переговорам с Киевом с уче-

том реалий на земле и интересов России, заяви-
ла председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко.

– Воссоединенные регионы – ЛНР, ДНР, Запо-
рожская и Херсонская области – теперь составные 
части России. Наша Конституция запрещает какое-
либо отторжение территорий РФ. Никаких тер-
риториальных уступок не может быть и не будет, 
– сказала Матвиенко, которая по статусу является 
третьим лицом в Российском государстве.

Экономика развивается
Росстат подтвердил продолжение бурного рос-

та в России доходов, зарплат и потребления.
Рост реальных денежных доходов во втором 

квартале ускорялся и, несмотря на повышение ин-
фляции, достиг 7,7% против 7,1% в первом квартале 
в годовом выражении (оценка повышена Росстатом 
с 6,4%). Реальные располагаемые доходы (после 
налогов и обязательных платежей) ускорили свой 
рост до 9,6% против 6,4% соответственно, в итоге 
за полугодие они увеличились на 8,1%. Безрабо-
тица достигла очередного исторического миниму-
ма в 2,4%, а разница между предложением труда 
и спросом на него остается почти нулевой.

Женщины идут в политику
Россия становится лидером в развитии под-

линного политического участия женщин.
Социологические исследования наглядно 

демонстрирует важную социальную тенденцию: 
женщины в политике стали нормой для россиян. 
Согласно данным ВЦИОМ, 78% россиян положи-
тельно относятся к тому, что некоторые женщины 
занимаются политикой. Стало меньше тех, кто от-
носится к этому явлению негативно, – 13%, а в 2016 
году их доля составляла 16%.

Автор: Александр Оленев

Приморский город похорошел
Первый этап работ по благоустройству центральной части Пушкин-
ской набережной в Таганроге завершен. Об этом сообщил глава адми-
нистрации города Андрей Фатеев. Набережная открыта для посещения 
жителями и гостями города. Проект по реконструкции был реализован 
при поддержке председателя СФ Федерального Собрания РФ Вален-
тины Матвиенко и главы региона Василия Голубева. Стоимость благо-
устройства Пушкинской набережной составила 700 млн рублей, а об-
щая площадь работ – 20 га.
Кроме того, 4  августа в Таганроге открыли для посетителей централь-
ный пляж, завершен первый этап восстановительных работ. Напомним, 
пляж пострадал от шторма в ноябре 2023 года. Тогда были разрушены 
спуски к воде, лестницы, ограждение и асфальтовое покрытие.

Начальник СИЗО уволен
После истории с захватом заложников в СИЗО-1 в Рос-
тове ГУФСИН России по Ростовской области расторгло 
контракт с Романом Заболотневым, который был времен-
но исполняющим обязанности начальника изолятора. На-
помним, 16 июня шестеро заключенных покинули свои 
камеры и взяли в заложники нескольких сотрудников 
ростовского СИЗО-1. При себе у них были ножи и фла-
ги с символикой радикальной исламской группировки. 
Захватчики требовали машину и возможность покинуть 
Россию. С заключенными несколько часов вели перего-
воры. После этого силовики начали штурм. Практически 
всех боевиков ликвидировали, один выжил. Позже Юж-
ный окружной военный суд приговорил его к 23 годам 
лишения свободы.2
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Любо семье 
Девятовых

Семья Девятовых победила 
во всероссийском конкурсе в 
номинации «Семья – хранитель 
традиций».

Юлия и Дмитрий Девятовы – 
организаторы многих социаль-
ных и духовно-патриотических 
проектов: «Усадьба Деда Моро-
за», «Святки на Дону», «Красная 
горка в столице донских казаков», 
«Фронтовые бригады», «Оружие 
Победы». Дмитрий и Юлия – со-
листы народного ансамбля ка-
зачьей песни «Любо» и вместе с 
участниками ансамбля бывают в 
зоне СВО с концертами и гумани-
тарной помощью.

– Региональный этап всерос-
сийского конкурса «Семья года» 
проводится уже девять лет. Очень 
радует, что наши донские семьи 
ежегодно получают признание на 
федеральном уровне, становясь 
лучшими в той или иной номина-
ции, – отметила министр труда и 
социального развития Ростовской 
области Ирина Шувалова.

До точки кипения
Советник губернатора Вик-

тория Абрамченко рассказала, 
как не допустить провала му-
сорной реформы.

«Пока мы не перестанем сва-
ливать весь мусор в одну кучу, 
выкидывать в общие контейне-
ры электронику и батарейки, не 
займемся раздельным сбором 
пластика и бумаги, так и будем 
продолжать жаловаться на пере-
полненные баки, разрастающи-
еся полигоны, неэффективность 
госполитики и провал мусорной 
реформы», – написала Виктория 
Абрамченко в своем телеграм-
канале.

Советник губернатора отмети-
ла, что во всех населенных пунк-
тах Ростовской области, где она 
была, наблюдается дефицит мест 
накопления отходов и контейне-
ров для мусора.

«Ответственность за надлежа-
щую организацию обращения с 
ТКО лежит на плечах местной 
власти. За качество услуги отве-
чают профессиональные участ-
ники рынка – региональные опе-
раторы. Именно они получают 
деньги граждан за вывоз мусора. 
Региональные операторы должны 
перестроить свою работу, если 
хотят дальше работать на этом 
рынке», – прокомментировала 
Виктория Абрамченко.

Для поддержки 
культуры

На приобретение оборудо -
вания для донских объектов 
культуры по решению главы 
региона Василия Голубева из 
областного бюджета выделено 
свыше 2,9 млн рублей.

Средства направлены во ис-
полнение нака зов депутатам 
Заксобрания Ростовской области. 
Так, мебель закупят для детской 
художественной школы Чертков-
ского района, оснащение получат 
также межпоселенческий Дом 
культуры станицы Казанской 
Верхнедонского района и Дворец 
культуры поселка Шолоховского 
Белокалитвинского района. А в 
филиале обливского Дома творче-
ства установят игровой комплекс.

С дипломом 
и премией

На Дону выбирают лучшее 
поселение.

Этот конкурс, стимулирующий 
местных жителей активнее ре-
шать вопросы благоустройства, 
проводится в течение 10 лет.

– Победителями конкурса при-
знаются поселения, которые уме-
ют распоряжаться финансами, эф-
фективно организовывать муни-
ципальное управление, активно 
занимаются благоустройством, 
развитием физической культуры 
и спорта, организацией досуга 
населения, а также вопросами 
жилищно-коммунального обслу-
живания, – рассказал заместитель 
министра региональной политики 
и массовых коммуникаций Рос-
товской области Дмитрий Си-
вак. – Лучшие поселения будут 
удостоены дипломов Правитель-
ства Ростовской области и денеж-
ных премий.
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   Губернатор Ростовской области Василий Голубев и журналист Владимир Добрицкий на съемках 
программы «О главном» в студии телеканала «ДОН 24»

О главном  
с губернатором

   ОБРАТНА Я СВЯЗЬ

Елена БОНД АРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Сколько школ примут де-
тей 1 сентября? Будет ли 
урожайным 2024 год для 

донских рисоводов? Это лишь 
часть тем, о которых губернатор 
Василий Голубев говорил вчера, 
5 августа, в передаче «О глав-
ном», вышедшей в прямом эфи-
ре телеканала «ДОН 24» и радио 
«ФМ-на Дону».

Мощно
Одна из главных тем обсужде-

ния – возникшая из-за высоких 
температур, которые выдались в 
июльские дни, перегрузка элек-
тросетевого оборудования и, как 
следствие, временные отключе-
ния потребителей. Ситуация 
осложнилась проведением пла-
новых ремонтных работ, в том 
числе на Ростовской АЭС. Плюс 
ко всему в регионе возникали 
аварийные ситуации. По словам 
губернатора, из этих уроков сде-
ланы необходимые выводы. Они 
учитывают и прогнозы социально- 
экономического развития Ростов-
ской области, согласно которым 
нагрузка на энергосистему дон-
ского региона снижаться не будет.

– Для повышения надежности 
энергоснабжения Ростовской 
области предстоит провести не 
только реконст рукцию, но и 
увеличение мощностей сразу на 
нескольких подстанциях. Нам 
нужно практически заново по-
строить новый центр электропи-
тания, в том числе для ростовской 
агломерации, – уточнил Василий 
Голубев.

В решении этих вопросов дон-
ской регион будет поддерживать 
Минпромэнерго РФ.

Комбайны рулят
Объем производства сельхоз-

машин, прицепных устройств и 
другой сельскохозяйственной тех-
ники в Ростовской области будет 
только расти.

– Важно, что мы выполняем 
задачу президента – обеспечи-
ваем технологический суверени-
тет страны. Ростовская область 
вкладывается в эту задачу очень 
достойно, – подчеркнул Василий 
Голубев.

На Дону принято быть в посто-
янном контакте с промышлен-
ными предприятиями, причем 
не только с крупными, но и со 
средним и малым бизнесом. Как 
результат, фиксируется устой-
чивый рост промышленности. 
По итогам первого полугодия он 
составил 13,6%.

– В течение нескольких лет 
донское производство имеет хо-
рошую динамику развития. Но-
вое будущее обеспечивают под-
писанные на «Иннопроме-2024» 
соглашения на общую сумму 
свыше 177 млрд рублей. Они бу-
дут инвестированы в развитие 
производств и создание новых 
рабочих мест, – отметил Василий 
Голубев.

Да будет рис
2024-й оказался непростым 

для донских аграриев. Они уже 
собрали 10,87 млн т ранних зер-
новых при средней урожайности 
33 ц/га. Это примерно на 30% 
меньше, чем в прошлом году, ко-
торый оказался рекордным для 
Ростовской области. В нынешние 
планы вмешалась погода.

– Сейчас предстоит убрать 
вторую часть урожая. Аграрии 
говорят, что есть риски по ку-
курузе и масличным культурам. 
При этом, по данным донского 
минсельхозпрода, есть хорошие 
прогнозы относительно риса, – 
добавил Василий Голубев.

На Дону эффективно действует 
господдержка на закупку необхо-
димой селянам сельхозтехники. 
Впервые ее начали выделять 10 
лет назад.

– Мы постоянно увеличиваем 
объем господдержки, это позво-
ляет снизить стоимость закупа-
емой техники отечественного 
производства на 20%. В этом году 
выделили 818 млн рублей, что на 

30% больше, чем в 2023-м, – уточ-
нил губернатор.

По его словам, эту господ-
держку в Правительстве Рос-
товской области рассматривают 
как постоянно действующую и 
в будущем.

– Я об этом неоднократно заяв-
лял, в том числе выступая перед 
селянами на предуборочном со-
вещании, – подчеркнул Василий 
Голубев.

«Алло, вы меня слышите?»
В прямой эфир поступило не-

сколько звонков. Один из них – 
из Азова, от многодетной мамы 
пятерых детей. Она посетовала 
на то, что их дом сгорел и сейчас 
они с мужем взяли в кредит сред-
ства, которых хватает только на 
восстановление крыши. Как быть 
дальше, они не знают.

– Василий Юрьевич, на вас по-
следняя надежда, – с горечью в 
голосе произнесла женщина.

Губернатор не остался равно-
душен к этому звонку.

– Многодетная семья – это важ-
ная составляющая нашего госу-
дарства. Их все больше и больше, 
и мы ищем новые решения для их 
поддержки. Обещаю разобраться 
в вашей конкретной ситуации, – 
сказал Василий Голубев.

Необычный звонок поступил из 
хутора Кононова Белокалитвин-
ского района. Житель пригласил 
губернатора поучаствовать в 
праздновании Дня хутора, кото-
рый пройдет в эту субботу.

Поздравления от донских де-
п у татов переда л железнодо -
рожникам первый заместитель 
председателя Законодательного 
собрания Ростовской области – 
глава комитета по строительству 
Сергей Михалев.

– Ростовская область является 
для Северо-Кавказской железной 
дороги центральным регионом. 
Многие из работающих на Дону 
крупных предприятий тесно вза-
имодействуют с СКЖД. А для 
каждого жителя Дона железная 
дорога – это возможность вовремя 
и с комфортом добраться до нуж-
ного пункта назначения. И для того 
чтобы каждая поездка проходила 
удобно, безопасно и точно по рас-
писанию, напряженно трудятся 
сотни работников Северо-Кавказ-
ской железной дороги – машини-
сты и их помощники, диспетчеры, 
проводники, путейцы, инженеры, 
сотрудники вокзалов, другие спе-
циалисты. Все они работают как 
единый слаженный механизм, – 
отметил Сергей Михалев.

Наиболее отличившимся сотруд-
никам СКЖД вручили награды и 
поощрения.

   ОТРАС ЛЬ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В ростовском Дворце железно-
дорожников специалисты от-
расли принимали поздравле-
ния со своим профессиональным 
праздником.

– Заметную роль в современной 
донской экономике сегодня играет 
Северо-Кавказская железная доро-
га. По нашей территории проходит 
почти 1800 км железнодорожных 
путей. Ежегодно по ним перевозит-
ся более 45 млн т грузов и свыше 
15,7 млн пассажиров. Это около 
трети объемов железнодорожных 
перевозок в Южном федеральном 
округе. Пассажиропоток в послед-
ние годы тоже заметно вырос, – от-
метил в приветственной речи глава 
региона Василий Голубев.

Свой профессиональный празд-
ник работники Северо-Кавказской 
железной дороги отмечают в год 
160-летия железнодорожного со-
общения на Дону. Грушевско-Дон-
ская железная дорога, по которой 

еще в XIX веке начались перевоз-
ки грузов из Донецкого угольного 
бассейна к реке Дон, стала одной 
из первых в России.

Губернатор поблагодарил руко-
водство СКЖД за конструктив-
ную совместную работу и парт-
нерство в реализации нескольких 
социально значимых проектов. В 
их числе – «Городская электрич-
ка». За восемь лет этим видом 
транспорта воспользовались око-
ло 1,3 млн человек. Есть планы по 
расширению маршрутной сети 
городской электрички, ее более 
плотной интеграции в городскую 
транспортную схему.

Глава региона особо оценил 
партнерство в укреплении турис-
тического потенциала. Это экскур-
сионные железнодорожные туры, 
тематические поезда, обновление 
Ростовской детской железной до-
роги. Совместно обеспечиваются 
социально значимые перевозки ре-
гиональных льготников, школьни-
ков и студентов. Из регионального 
бюджета ежегодно направляется 
более 500 млн рублей на компенса-
цию доходов, которые выпадают от 
госрегулирования тарифа.

Железная работа

факт

1 сентября для учеников свои 
двери откроют 1122 школы 
области. Пять их них на 5300 
мест будут новыми. Сейчас 
в Ростовской области строятся 
11 школ для почти 9000 уче-
ников.
– До конца этого года завер-
шатся работы в восьми шко-
лах, а в следующем году сда-
дут в эксплуатацию еще три, – 
отметил Василий Голубев.
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Вся экосистема – на одной карте
   ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

На Дону предложили  
создать цифровую карту 
зеленых насаждений.

Это поможет вести учет 
и контроль как вырубок, 
так и компенсационных 
высадок деревьев и кустар-
ников. О необходимости 
создания такой геоинфор-
мационной системы было 
заявлено в донском парла-
менте на заседании круг-
лого стола, посвященном 
сохранению и расширению 
территорий, занятых на-
саждениями.

Зелёное планирование
Как работает такая карта? 

Каждый желающий смо-
жет открыть приложение 
на своем гаджете и увидеть 
информацию о количестве, 
состоянии зеленых насаж-
дений и почв, планируемых 
вырубках и компенсацион-
ных посадках. Эти данные 
помогут не только соста-
вить план уходовых работ, 
в том числе и график поли-
ва, но и проанализировать, 
где имеется потребность в 
увеличении зеленых про-
странств.

По словам вице-спикера донского 
парламента Вячеслава Василенко, 
в Ростовской области уже прошла 
инвентаризация защитных лесопо-
лос сельхозназначения. Планирует-
ся, что в госсобственности окажется 
140–150 тыс. га земель под агроме-
лиоративными посадками. Теперь 
пришло время обратить внимание 
на сохранение зеленых массивов в 
городах, и важный шаг в этом – циф-
ровизация зеленых насаждений. По 
словам Вячеслава Василенко, к этой 
масштабной работе можно привлечь 
волонтеров, студентов, неравнодуш-
ных жителей.

Во время обсуждения было отмече-
но, что организация благоустройства 
и озеленения – в компетенции органов 
местного самоуправления. По словам 
начальника управления реформи-
рования жилищного хозяйства ми-
нистерства ЖКХ Ростовской области 
Александра Филонича, правительство 
региона выдавало рекомендации всем 
муниципалитетам провести инвента-
ризацию зеленых насаждений, что-
бы затем объединить все данные в 
информационную систему. Пока лишь 
14 муниципалитетов оцифровали по-
лученные данные, в частности посе-
лок Матвеев Курган и село Красный 
Крым. В донской столице, по словам 
директора департамента ЖКХ и энер-
гетики Ростова Станислава Марчен-
ко, уже внесены в единый реестр зеле-
ные насаждения в парках и скверах. В 
августе на заседании гордумы Ростова 
будет рассмотрено финансирование 
второго этапа.

Питомники  
для леса и города

Участники обсуждения 
также подняли вопрос о 
том, что адаптированные 
к нашему климату сажен-
цы необходимо выращи-
вать в своих питомниках, 
но сегодня их не хватает. 
Кроме того, в основном 
донские питомники рассчи-
таны на лесовосстановление, 
но если говорить о компенса-
ционном озеленении, в городе 
нужны другие породы, а значит, 
надо создавать новые питомни-

За пятёркой с ветерком

Гидроузел спасёт Дон

Забота работодателя

   ТРАНСПОРТ

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media

Организация перевозок школьников стала главной 
темой заседания круглого стола в Законодательном 
собрании Ростовской области. В обсуждении при-
няли участие депутаты комитетов по образованию 
и строительству, а также представители экспертно-
го сообщества.

Перевозка детей должна соответствовать всем 
критериям безопасности, убежден первый замести-
тель председателя Заксобрания Сергей Михалев. 
Для этого необходимо подготовить не только авто-
бусы с современным оснащением, но и водителей, 
которых сейчас, к сожалению, не хватает. В целях 
борьбы с дефицитом кадров губернатор Ростовской 
области Василий Голубев поручил министерству 

   ЭКОЛОГИЯ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Багаевский гидроузел поможет решить комплекс 
проблем, связанных с судоходством и сохранени-
ем биоразнообразия реки Дон, подчеркнул пер-
вый вице-спикер донского парламента Сергей 
Михалев на заседании выездного круглого стола 
Законодательного собрания, которое проходило 
в хуторе Арпачине.

Три года назад федеральным правительством 
был утвержден большой план мероприятий по 
оздоровлению реки Дон. В него вошли совмест-
ные инициативы губернаторов и депутатов парла-
ментов Ростовской и Волгоградской областей.

 – Осознание необходимости сохранения, мож-
но даже сказать, спасения этой водной артерии 
есть. Уже осуществляется ряд крупномасштаб-
ных проектов. Идет строительство Багаевского 
гидроузла, реконструкция рыбоводных заводов 
и Донского магистрального канала, расчистка 

   ЗДОРОВЬЕ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Донские депутаты предлагают создавать на пред-
приятиях корпоративные программы здоровья, 
что станет для работодателей хорошим вложением 
средств в человеческий капитал.

Эта тема обсуждалась на заседании круглого 
стола в Законодательном собрании Ростовской 
области, которое проводила председатель комите-
та по социальной политике Елена Елисеева. Она 
напомнила, что в 2024 году завершается реализа-
ция национального проекта «Здоровье» и донского 
регионального проекта «Укрепление обществен-

общего и профессионального образования донского 
региона найти источники финансирования, благо-
даря которым получится поднять заработную плату 
водителям школьных автобусов.

В донском регионе уже организована перевозка 
более 37 тысяч школьников, которые учатся в 51 
муниципальном образовании, сообщил на встрече 
замминистра минобразования Ростовской области 
Сергей Анищенков. Он также добавил, что для 
подвоза школьников к общеобразовательным уч-
реждениям или к местам проведения спортивных и 
развлекательных мероприятий каждый день исполь-
зовались 1363 маршрута, протяженность которых 
составляет около 15 тыс. км.

– Помимо нехватки водительского состава одной 
из ключевых проблем в организации перевозок де-
тей остается ответственность образовательных уч-
реждений за подвоз школьников, – добавил Сергей 
Анищенков.

малых рек, питающих Дон, – отметил первый 
заместитель председателя Законодательного 
собрания Ростовской области Сергей Михалев.

Не так давно в Волгограде прошла межре-
гиональная конференция, на которой депута-
ты совместно с экспертами и представителями 
исполнительной власти обсуждали конкретные 
шаги, что предстоит сделать для сохранения 
водного экологического баланса Дона. Вопрос 
непростой, поскольку здесь необходимо учи-
тывать возможности регионов и федеральные 
полномочия.

Определены наиболее актуальные направле-
ния работы, самое серьезное из которых – это 
защита Дона от неочищенных сточных вод. 
Проблема усугубляется наличием шахтных вод. 
Их приносит в Дон его приток Северский Донец, 
который протекает по шахтерским территориям.

В низовьях самого Дона ощущается значитель-
ный недостаток воды, связанный с потерями из 
Цимлянского водохранилища. Сергей Михалев на-
звал один из способов решения проблемы: строи-
тельство второй нити Волго-Донского канала.

ного здоровья». В настоящее время разра-
батывается новый национальный проект 
под названием «Продолжительная активная 
жизнь». Одним из главных целевых показа-
телей станет увеличение продолжительно-
сти активной жизни до 78 лет (к 2030 году) 
и до 81 года (к 2036 году).

Донские депутаты предложили поднять 
«на щит» тему развития культуры ответ-
ственного отношения к здоровью. Первым 
шагом может стать включение в трехсто-
роннее соглашение между региональным 
правительством, Федерацией профсоюзов и 
работодателями раздела, который будет по-
священ развитию корпоративных программ 
здоровья на предприятиях.

Для перевозки детей каждому 
учебному заведению необхо-
димо иметь лицензию и ответ-
ственных за это направление 
людей. Что касается самих авто-
бусов, сейчас они оснащены на-
вигаторами и тахографами. Это 
устройства, которые фиксиру-
ют данные о том, как водитель 
управляет автомобилем: время 
поездки, скорость передвижения 
и расстояние. Транспорт должен 
быть технически исправным, 
водители должны ежедневно 
проходить медосмотр. Депутаты 
придерживаются мнения, что не 
все школы имеют возможность 
организовать данные процессы 
на должном уровне.

– Такие программы уже 
существуют на многих 
крупных предприяти-
ях. И эта положительная 
практика должна быть 
распространена на всех 
работодателей наше-
го региона. Тогда мы 
сможем с уверенностью 
говорить, что те пока-
затели, которые будут 
утверждены новым на-
циональным проектом, 
в Ростовской области 
будут достигнуты, – под-
черкнула Елена Елисеева.

Три финальных старта
В Ростове состоялся финал XII летней Спартакиады учащихся России по гребному спорту. Сорев-
нования прошли на гребном канале «Дон» – одном из крупнейших спортивных объектов не толь-
ко в Ростовской области, но и на юге России. На его базе тренируются более 3000 спортсменов.
– Ростовской области доверено проведение трех финальных стартов спартакиады. В Рос-
тове-на-Дону уже прошли финалы по велоспорту на треке и по гребному спорту, а с 15 
по 21 августа в Таганроге на базе парусного центра областной школы № 3 пройдут соревно-
вания по парусному спорту, – сказал заместитель губернатора Артем Хохлов.
Гребной спорт имеет богатейшие традиции в Ростовской области. Здесь начинали свой спор-
тивный путь олимпийские чемпионы по академической гребле Николай Спинев и Сергей Фе-
доровцев, призеры Олимпийских игр Евгений Барбаков, Николай Сафронов и Юрий Шурка-
лов и многие другие донские спортсмены – победители крупнейших международных и все-
российских соревнований.

Активное взаимодействие с медицинскими 
организациями по профилактике различных 
заболеваний может быть достигнуто благодаря 
дальнейшему развитию сети центров здоровья. 
Сегодня в донском регионе при медицинских 
организациях действует 11 таких центров для 
взрослых и девять – для детей, чего, по мнению 
экспертов, недостаточно.

Как особо подчеркнула председатель комитета 
по социальной политике, необходима активная ра-
бота с молодежью по вовлечению в занятия спор-
том и формированию ответственного отношения 
к здоровью с юного возраста. Очевидно, что 
«мода на здоровье» присуща в первую очередь 
молодым людям. Стройные, подтянутые юноши 
и девушки сейчас составляют большинство.

– Комитет по молодежной по-
литике провел исследования 
совместно с ВЦИОМом. Мы 
увидели, что 74% молодежи 
выступают за здоровый образ 
жизни – они отказались от 
вредных привычек и зани-
маются спортом. Но остается 
26% молодого населения об-
ласти, а это приблизительно 
250 тысяч человек, которые 
для себя такого решения еще 
не приняли. Значит, соответ-
ственно, со всеми ними необ-
ходимо продолжать работать, 
– отметила Елена Елисеева.

На сегодняшний день строительная 
готовность важного инфраструктур-
ного проекта федерального значения 
– Багаевского гидроузла – по первому 
пусковому комплексу второго эта-
па составляет 63%. Он имеет особое 
стратегическое значение для южных 
водных артерий, поскольку ввод в 
эксплуатацию позволит решить во-
просы судоходства в условиях мало-
водности. Не забыта и экология: осу-
ществляющий строительство подряд-
чик выпустит в Дон мальков осетра.

– Объект масштабный, он имеет 
особое значение для развития ры-
боловства, мелиорации и в первую 
очередь логистики, – уверен Сергей 
Александрович. – В условиях санк-
ций нашим промышленным пред-
приятиям приходится перестраи-
вать маршруты движения, и водный 
транспорт, развитие судоходства 
поможет им в этом.

Заместитель директора муници-
пального казенного учреждения 
Зерноградского района «Управле-
ние архитектуры и муниципально-
го хозяйства» Елена Арцыбашева 
сообщила, что более 10 лет назад в 
ее районе было открыто предприя-
тие, занимающееся перевозкой 
детей. У организации есть своя ре-
монтно-техническая база и квали-
фицированные сотрудники.

В итоге участники заседания 
приняли решение, что перевозки 
учащихся школ должны реали-
зовывать специальные автотран-
спортные предприятия. Закрыть 
вопрос с нехваткой кадров помогут 
популяризация профессии водите-
ля и повышение заработной платы.

   Заседание круглого стола донского парламента проходило 
в донском хуторе Арпачине
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Ссылаясь на данные государ-
ственной службы занятос-
ти, Сергей Михалев рассказал, 
что в регионе зафиксировано 
80 вакансий водителей школь-
ных автобусов, однако соответ-
ствующих им специалистов на 
рынке труда очень мало. И это 
проблема не только донских 
сел, но и большинства сельских 
населенных пунктов страны.
– Уверен, что повышение зара-
ботной платы исправит ситуа-
цию с кадрами, – подвел итог 
встречи первый вице-спикер 
донского парламента.

цитата

Для понимания: в течение су-
ток дерево средней величины 
восстанавливает столько кис-
лорода, сколько необходимо 
для дыхания трех человек за 
этот же период, а 1 га зеленых 
насаждений поглощает в час 
8 кг углекислоты, которую вы-
деляют за это время 200 чело-
век. Кроме того, на листьях де-
ревьев оседает пыль. 1 га де-
ревьев хвойных пород задер-
живает в год до 40 т пыли, 
а лиственных – до 100 т.
Вячеслав Василенко, замес-
титель председателя Законо-
дательного собрания Ростов-
ской области – глава комитета 
по аграрной политикеФ
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ки. Также прозвучала инициатива 
пересмотреть нормы приживаемо-
сти деревьев с двух лет до пяти. По 
мнению директора Ботанического 
сада ЮФУ Татьяны Вардуни, при 
компенсационном озеленении под 
крупное строительство отсутству-
ет долгосрочное планирование, 
тогда как нужен поиск территорий 
под высадку деревьев и кустарни-
ков, нужны топосъемка и анализ 
грунтов. Надо не просто высадить 
массив деревьев, необходимо со-
блюдение требований к посадочно-
му материалу.

Эксперты обратили внимание на 
тот факт, что сегодня невозможно 
отследить коэффициент озеле-
нения для жилого района. Было 
предложено включить норматив 
(какой процент озеленения состав-
ляют именно деревья и кустарни-
ки) в правила благоустройства при 
градостроении.



Изображение сгенерировано с помощ
ью нейросети Kandinsky

новости

с Еленой
Бондаренко

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Оптовики набирают скорость
В первом полугодии донские оптовые организации нарастили объемы 
продаж моторного топлива, металлоизделий, удобрений, сантехниче-
ского оборудования, стройматериалов, бытовой техники, фармацевти-
ческой продукции. Реализовано больше и продовольственных товаров: 
растительных масел, мясной продукции и сахара.
– Оборот оптовой торговли предприятий и организаций составил 
1739,2 млрд рублей. Это на 3,1% больше, чем год назад, – заявили 
в Ростовстате.
По данным статистического ведомства, по величине оборота Ростов-
ская область занимает седьмое место среди российских регионов.
– Большую часть оборота оптовой торговли (68,5%) на Дону тради-
ционно формируют крупные и средние организации, – добавили 
в Ростовстате.

Самозанятым найдут работу
До 11 октября в «Новом Ростове» принимают заяв-
ки для участия в кооперационной площадке для под-
рядчиков и заказчиков. Как рассказали в региональном 
центре кооперации и импортозамещения, подразуме-
вается сотрудничество малых и средних предприятий, 
самозанятых Ростова-на-Дону с заказчиками из Рос-
товской области.
Ожидается, что подрядчики презентуют свои бизнес- 
кейсы, а после мероприятия с новыми партнерами смо-
гут их еще и разнообразить. Заказчики, в свою оче-
редь, смогут найти на свои задачи новых исполнителей 
среди молодых компаний.

ЭКОНОМИКА
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Не Чикатило,  
но коррупционер

Успеть за десять 
минут

положений о будущем со-
трудничестве, в том числе 
об увеличении производ-
ственных заказов.

– Сегодня нам предстоит 
большая работа, которая 
принесет реальную поль-
зу. В прошлом году мы 
уже проводили биржу в 
формате прямых, но бы-
стрых переговоров между 
потенциальными партне-
рами в производственной 
сфере. Сейчас на них отво-
дится 10 минут, – расска-
зал начальник управления 
инвестиций и инноваций 
Торгово-промышленной 
палаты Ростовской области 
Валерий Королев.

Как стало известно «Мо-
лоту», в бирже промыш-
ленной кооперации и ин-
жиниринга участвовали 
малые, средние и круп-
ные производственные 
компании донской столи-
цы, Ростовской области, а 
также других российских 
регионов. Они расшири-
ли контактную базу для 
представления своего то-
варного или сервисного 
предложения в межрегио-
нальном масштабе. Также 
участники переговоров 
смогли сравнить и оценить 
их конкурентные преиму-
щества.

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

С каждым годом уровень деловой коррупции на Дону 
снижается. Реально ли ее искоренить? С таким по сути 
риторическим вопросом «Молот» обратился к уполно-
моченному по защите прав предпринимателей в Ростов-
ской области Олегу Дерезе.

В донском регионе ежегодно проводят антикоррупци-
онный мониторинг. Одна из его задач – оценить уровень 
деловой коррупции в Ростовской области. Этот показа-
тель позволяет определить долю представителей биз-
неса, сталкивавшихся с коррупцией вне зависимости от 
частоты попадания в коррупционные ситуации в тече-
ние года. В 2023-м уровень деловой коррупции составил 
0,16%, а в 2022 году был 0,27%.

Как стало известно нашему изданию, в аппарате 
уполномоченного по защите прав предпринимателей в 
Ростовской области нет обращений с жалобами на вы-
могательство взяток.

– Предприниматели, когда им поступают такие 
предложения, сразу же обращаются в право-
охранительные органы, минуя аппарат уполно-
моченного. И в принципе это правильно, – от-
метил Олег Дереза. – Если вдруг и спросят мое 
мнение, я однозначно скажу, что давать взятки 
нельзя, никогда, потому что и дача взятки, и ее 
получение – это уголовные преступления.

При этом бизнес-омбудсмен всегда приводит в при-
мер историю предпринимателя, в отношении которого 
возбудили уголовное дело. Его обвиняли в том, что он 
занимался незаконной предпринимательской деятель-
ностью, так как не получил необходимую лицензию на 
грузоподъемные механизмы как на опасные производ-
ственные объекты.

– Чтобы решить свой вопрос, он предложил 
следователю взятку. Этот факт был запрото-
колирован, бизнесмена задержали. За неза-
конную предпринимательскую деятельность 
он получил бы либо штраф, либо условное 
наказание. Однако в результате его действий 
ему дали около восьми лет строгого режима 
за попытку дачи взятки должностному лицу, 
– уточнил Олег Дереза.

Он уверен, что эта история должна предостеречь 
предпринимателей от совершения противоправных 
действий. Важно не забывать, что существует неотвра-
тимость наказания за любые преступления, в том числе 
коррупционные.

– Наше сообщество ставит коррупцию на второе место 
после терроризма в списке угроз, которые замедляют раз-
витие не только экономики, но и всего общества. Корруп-
ция – это серьезное правонарушение, по сути такое же, 
как грабежи и убийства. Например, Чикатило очевидно 
был вреден для общества и в свое время его расстреляли. 
Сейчас его изолировали бы как врага общества, так как 
он приносил только вред. Другое дело – коррупционер. 
Он совершает преступление, и его тоже изолируют от 
общества, но при этом он может быть хорошим отцом и 
даже хорошим, полезным в своей сфере специалистом, 
например инженером, – отметил Олег Дереза.

По его мнению, искоренить до нуля коррупцию невоз-
можно, но в наших силах минимизировать ее, сделать 
прозрачным принятие решений, чтобы потребовать 
взятку было просто невозможно.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Главы минпромов ДНР, 
ЛНР, а также Запорожской 
и Херсонской областей 
презентовали промыш-
ленный потенциал своих 
территорий на бирже про-
мышленной кооперации 
и инжиниринга.

Для донской столицы это 
уже традиционное меро-
приятие. А тем, кто в нем 
участвовал впервые, замес-
титель министра промыш-
ленности и торговли РФ 
Иван Куликов рекомендо-
вал не стесняться и актив-
но проводить переговоры.

– Помните, что прези-
дент Владимир Путин 
поставил перед нами за-
дачу развивать экономику 
и формировать технологи-
ческий суверенитет нашей 
страны, – отметил Иван 
Куликов.

В зале одного из отелей 
в центре Ростова-на-До-
ну установили 24 стола. 
За каждым из них были 
представлены ведущие 
предприятия, заинтересо-
ванные в получении мак-
симального числа пред-

С Дона выдача С Дона выдача 
есть?есть?

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Обновленной программой 
льготной IТ-ипотеки, 
которая больше не рас-

пространяется на Москву 
и Санкт-Петербург, планирует-
ся удержать IТ-специалистов 
в регионах. «Молот» выяснил, 
ждать ли айтишников на Дону.

Джуниора не видели?
В министерстве цифрового 

развития, информационных 
технологий и связи Ростов-
ской области «Молоту» рас-
сказали, что сейчас в отрасли 
работают 16 тысяч IT-специ-
алистов. При этом дефицит 
квалифицированных кадров 
ощутим.

– С начала года в Ростов-
ской области было размещено 
более 8200 IT-вакансий, а в 
первом полугодии 2023-го – 
более 6500. При этом средняя 
предлагаемая зарплата в от-
расли на Дону выросла с нача-
ла года на 11% и составила по 
итогам июня 58 615 рублей, 
– сообщила нашему изданию 
руководитель пресс-службы 
«hh.ru Юг» Екатерина Ники-
форова.

По ее словам, ситуация с 
наймом в IТ-сфере неодно-
значна: спрос и предложение 
абсолютно разбалансирова-
ны. В целом по стране индекс, 
отражающий соотношение 
активных резюме на одну 
вакансию, равен 6,7 пункта 
(в Ростовской области – 7,6). 
Напомним, что нормальный 
диапазон конкуренции – от 
четырех до восьми резюме на 
вакансию. Тогда комфортно 
работодателям и соискателям. 
Если меньше четырех – это 
дефицит кадров, а больше 
восьми – профицит.

– Однако нанимать 
IТ-специалистов стало легче. 
Дефицит есть, но он наблюда-
ется на позициях синьор-раз-
работчиков – в среднем на 
одну вакансию приходятся 
всего 1,2 активного резюме. 
Среди мидл-разработчиков 
ситуация чуть лучше: hh.ин-
декс составляет 6 пунктов. 
Среди джуниоров конкурен-
ция очень высока – более 16 
резюме на вакансию, – уточ-
нила Екатерина Никифоро-
ва, добавив, что на рынке 
труда сейчас наблюдается 
переизбыток разработчиков с 
техническим образованием и 
минимальным опытом, пото-
му что для них просто мало 
вакансий.

Со вкусом
Завтра, 7 августа, департамент 

потребительского рынка Ростов-
ской области проведет очередную 
торгово-закупочную сессию.

Их стали организовывать на Дону 
с 2013 года по поручению губер-
натора Василия Голубева. За это 
время провели более 50 торгово-за-
купочных сессий. Местные произ-
водители продукции и поставщики 
крупноформатных торговых сетей 
сразу начали воспринимать их как 
способ наладить прямой диалог.

– Закупочные сессии также по-
зволяют расширить географию 
поставок донской продукции в 
близлежащие регионы, а потен-
циальным поставщикам – узнать 
условия работы сетевого ретей-
ла, маркетплейсов, интернет-ма-
газинов и других предприятий 
торговли, – уточнил директор 
департамента потребительского 
рынка Ростовской области Алек-
сей Панкратов.

Следующую торгово-закупоч-
ную сессию проведут в октябре. 
Она состоится в дни проведения 
выставки «Ростов гостеприим-
ный».

Доля бизнесмена
Сейчас на Дону фиксируется 

рекордное за весь постсоветский 
период количество субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства.

Об этом глава Агентства инвес-
тиционного развития Ростовской 
области Игорь Бураков заявил на 
вручении премии представителям 
малого и среднего бизнеса Росто-
ва-на-Дону. 

– Сейчас в этой сфере заняты бо-
лее 756 тысяч человек. Именно от 
предпринимателей в значительной 
степени зависит рост экономики и 
бюджетов всех уровней, – отметил 
Игорь Бураков.

По его данным, Ростов-на-До-
ну – предпринимательский город, 
в экономике которого более 40% 
приходится на долю малого и сред-
него бизнеса.

Водители рулят в банк
За год рост объемов выданных 

в Ростовской области автокреди-
тов составил 206,1%.

По данным аналитиков Нацио-
нального бюро кредитных историй 
(НБКИ), это самая серьезная ди-
намика среди российских регио-
нов. Для сравнения: в Чувашской 
Республике рост составил 159,5%. 
В Москве и Санкт-Петербурге объ-
емы автокредитования выросли на 
75,6% и 66,2% соответственно.

– Существенные темпы роста 
объемов выданных автокредитов 
в первом полугодии по сравнению 
с прошлым годом объясняются 
прежде всего эффектом низкой 
базы из-за дефицита новых авто-
машин в начале прошлого года. 
Сейчас высокие темпы выдачи 
обусловлены ожиданиями роста 
ставок в будущем, а значит, и даль-
нейшего удорожания автокредитов 
на новые автомобили, – объяснил 
директор по маркетингу НБКИ 
Алексей Волков.

Не хуторской трафик
Рейтинг сел и станиц Ростов-

ской области, где больше всего 
используют мобильный интернет 
и разговаривают по телефону, 
составили аналитики сотовой 
компании.

Лидером оказался хутор Юдино 
Родионово-Несветайского района, 
где в месяц на одного абонента в 
среднем приходится 64,2 Гб. На 
втором месте – хутор Калинин 
Багаевского района. Хуторяне каж-
дый месяц используют 31,2 Гб ин-
тернет-трафика. Немного скромнее 
трафик в поселке Ясном Багаевско-
го района, его жители скачивают в 
среднем около 26,7 Гб в месяц.

Самыми разговорчивыми або-
нентами стали жители станицы 
Елизаветинской Азовского района. 
Для звонков (без учета мессендже-
ров) они ежемесячно используют в 
среднем более 550 минут.

значимых организаций Ростов-
ской области, а также муници-
пальных предприятий региона.

При установлении первых при-
знаков неплатежеспособности 
члены комиссии начнут актив-
но работать с кредиторской и 
дебиторской задолженностью. 
При необходимости они будут 
договариваться о заключении 
мировых соглашений. Главное – 
не допустить возбуждения дел о 
банкротстве.

Андрей Харченко уверен, что 
законодатели должны тесно взаи-
модействовать с органами испол-
нительной власти в этом вопросе.

– Современное законодатель-
ство должно быть направлено на 
минимизацию негативных по-
следствий, связанных с падением 
платежеспособности организа-
ций, которое в конечном счете 
приводит к снижению уровня 
доходов населения, – подчеркнул 
парламентарий.

В случае необходимости де-
путаты Заксобрания Ростовской 
области готовы обратиться на 
федеральный уровень с инициа-
тивами, которые позволят по-
высить эффективность работы в 
сфере финансового оздоровления 
предприятий.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

На Дону следят за тем, чтобы 
предприятия не закрывались 
по причине признания их банкро-
тами. Особое внимание – соци-
ально значимым организациям 
Ростовской области.

Риски могут возникнуть в ус-
ловиях беспрецедентного санк-
ционного давления. Для сохра-
нения и развития отечественных 
предприятий Правительство Рос-
сийской Федерации уже создает 
дополнительные условия.

– Поддержка предприятий, по-
павших в кризисную ситуацию, 
их финансовое оздоровление, 
разработка мер по сохранению 
производственного, технологиче-
ского, научного и материального 
потенциала компаний – таковы 
сейчас задачи органов власти. Не-
обходимо помогать тем предпри-
ятиям и организациям, которые 
можно «вылечить», а также эф-
фективно проводить процедуры 
банкротства тех, кого «вылечить» 
невозможно, – заявил первый за-
меститель председателя донского 

парламента – глава комитета по 
бюджету Андрей Харченко.

За здоровьем предприятий сле-
дят не только депутаты Заксобра-
ния, но еще и специально создан-
ная комиссия. Перед вошедшими 
в ее состав представителями ис-
полнительной и законодательной 
власти, правоохранительными 
органами стоит задача предупре-
дить банкротство предприятий, 
внесенных в перечень социально 

Здоровая поддержка

справка

Весной вступили в силу по-
правки в Федеральный закон 
«О несостоятельности (бан-
кротстве)», благодаря которым 
увеличился минимальный по-
рог для инициирования бан-
кротства юридических лиц.
Так, для сельхозорганизаций, 
стратегических предприятий 
и субъектов естественных 
монополий он вырос до 3 млн 
рублей, а для всех осталь-
ных – до 2 млн рублей. Ра-
нее минимальная сумма дол-
га, при которой кредитор мог 
начать процедуру банкрот-
ства должника, составляла 
300 тысяч рублей.

Процент преткновения
От переезда на Дон айтишников 

все-таки может остановить ставка. 
По новым правилам она составляет 
6% годовых (ранее была 5%). При 
этом ставка может быть дополни-
тельно снижена за счет банковских 
и региональных программ. Как 
рассказал «Молоту» руководитель 
проекта «Таганрог – IT-столица 
России» Михаил Дмитриев, Ростов-
ская область не является регионом с 
самой низкой ставкой по IT-ипотеке. 
По данным Минцифры РФ, в этом 
списке находятся Калужская, Самар-
ская и Белгородская области. Здесь 
ставка не превышает 2%.

факт

По данным Минцифры РФ,  
раньше средняя сумма кредита 
по IT- ипотеке в Москве составля-
ла около 13 млн рублей, в Санкт-
Петербурге – 10,5 млн рублей, 
в Московской области и Татарста-
не – около 9 млн рублей, в Ленин-
градской области и Краснодар-
ском крае – около 8 млн. В других 
регионах IT-ипотеку брали в сред-
нем на 5–6 млн рублей.

– Условно говоря, сейчас 
в Москве я могу получать 
300 тысяч рублей в месяц, 
а в Ростове мне будут платить 
в два раза меньше. C учетом 
развитой сети и возможно-
стей удаленной работы счи-
таю, что те IT-специалисты, 
которые начали работать 
на Москву или Санкт-Петер-
бург, в местные компании 
не вернутся, так как здесь 
уровень зарплат не тот, – за-
явила в беседе с «Молотом» 
Юлия Каткова.

Она считает, что выгоднее 
снимать квартиру, платить за 
аренду и одновременно копить 
сумму, необходимую для покуп-
ки жилья.

Прогнозами возможного роста 
выдач IT-ипотеки банки, функ-
ционирующие на Дону, опера-
тивно поделиться с «Молотом» 
не смогли. В одном из них лишь 
заявили, что продление програм-
мы поможет поддержать работ-
ников стратегически важных 
для страны профессий и будет 
стимулировать развитие строи-
тельной отрасли в регионах.

Напомним, что по новым 
правилам сумма кредита снизи-
лась с максимально возможных 
18 млн до 9 млн рублей, измени-
лись требования к доходу заем-
щиков и сроку работы в IT-ком-
пании. Например, переходить в 
другие IT-компании на протяже-
нии всего срока ипотеки можно 
неограниченное количество раз. 
Главное, чтобы они были аккре-
дитованными и получали нало-
говые льготы. При увольнении 
из одной организации есть шесть 
месяцев, чтобы устроиться в дру-
гую, – в течение этого времени 
льготная ставка сохраняется.

IT-специалист из Ростовской об-
ласти, работающий в Москве, Юлия 
Каткова не спешит возвращаться 
домой. От переезда ее удерживает 
московская зарплата, которая суще-
ственно выше ростовской.

кстати

Сейчас активнее растет спрос  
на системных аналитиков,  
дата-сайентистов, DevOps- 
инженеров, тестировщиков и BI- 
аналитиков (аналитиков данных).

   Средняя 
предлагаемая 
на Дону 
зарплата 
айтишникам 
по итогам 
июня 
составила 
58 615 рублей
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ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД
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ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
В Азовском музее-заповеднике принимали ценителей творчества Антона Пав-
ловича Чехова. Театрализованная программа «На дачу гости собирались» по-
грузила их в галантный XIX век. Приглашенные актеры разыграли поучитель-
ные и курьезные случаи из жизни дачников по мотивам произведений Чехова, 
а экскурсоводы рассказали о самобытных традициях дачной культуры.

2. Зверево
Участники скаутского отряда «Степной ветер» Тимофей Горьков, Ни-
кита Вацура и Сергей Вылгин вместе с руководителем Дмитрием Ку-
дряшовым отправились на международный скаутский слет NOMADS 
CAMP. Он проходит с 5 по 11 августа в Казахстане.

3. Новочеркасск
В военно-патриотическом музее детской библиотеки имени Зои Кос-
модемьянской участники благотворительного фонда «Доброе сердце» 
запустили проект и организовали группу «Паучки» по плетению маскиро-
вочных сетей. Присоединиться к ней могут взрослые и дети. Группа рабо-
тает по понедельникам, средам и пятницам с 14:00 до 17:00.

4. Ростов-на-Дону
Около Донской государственной публичной библиотеки два дня рабо-
тал мобильный пункт диагностики, где все желающие могли бесплатно 
и анонимно сдать экспресс-тест на вирусный ге-
патит. На месте дежурил специалист, у которо-
го можно было получить консультацию. 
По данным мэрии, в профилактиче-
ской акции, посвященной Всемир-
ному дню борьбы с гепатитом, при-
няли участие более 200 человек.

5. Таганрог
В Приморском парке появится 
первая в донском регионе дет-
ская интерактивная научная пло-
щадка. Это один из проектов Де-
сятилетия науки и технологий, 
объявленного президентом РФ. 
Игровое оборудование площад-
ки, которая расположится в райо-
не аттракционов, позволит детям  
изучать законы физики и познавать искусство.

6. Шахты
До конца года в городе откроют центр охраны репродуктивного здоровья под-
ростков. Здесь молодые люди смогут обследоваться, сдать анализы, получить 
консультации узких специалистов. В новом медцентре используют опыт уже от-
крывшегося в Ростове-на-Дону детского хирургического центра инновационных технологий.

7. Аксайский район
До 25 августа в Аксайском военно-историческом музее работает выставка «Фарфор: 
прошлое и настоящее». Здесь можно увидеть коллекционную праздничную и сувенирную 
посуду, фигурки людей и животных, декоративные кувшины из фарфора XIX и XX веков.

8. Зимовниковский район
В хуторе Хуторском преобразился культурно-досуговый центр «Кировский». 

По нацпроекту «Культура» на капремонт здания направили 8,2 млн рублей. 
Подрядчик выполнил различные виды работ: от установки новой кровли 
до отделки фасадов декоративной штукатуркой.

9. Матвеево-Курганский район
Благодаря нацпроекту «Культура» проводится капитальный ремонт здания 
сельского Дома культуры в хуторе Большая Кирсановка. Строители уже вы-

полнили отделку фасада, штукатурку стен внутри и снаружи здания. Также ма-
стера установили регистры отопления и пожарную сигнализацию. По данным местной 
администрации, объект готов на 57%.

10. Миллеровский район
Во врачебной амбулатории, которая находится в слободе Криворожье Милле-

ровского района, капитально отремонтируют систему теплоснабжения. Об этом 
депутатов Заксобрания попросили избиратели. Необходимые средства из 

резервного фонда донской казны уже выделили.

11. Мясниковский район
В хуторе Красный Крым открылся детский сад «Лучик» на 80 мест. 

20 из них предусмотрены для малы-
шей в возрасте от двух до трех лет. 
На  его строительство по государ-
ственной программе Ростовской об-
ласти «Развитие образования» выде-
лили 143,2 млн рублей.

12. Сальский район
Хлеборобы Сальского района собра-

ли более 830 тыс. т ранних зерновых и 
зернобобовых. По данным региональ-

ного минсельхозпрода, это самый высо-
кий показатель в Ростовской области.

13. Цимлянский район
В Цимлянском районе родился 100-й в этом 

году ребенок. Малыш появился на свет 
в семье Александра и Виктории Карповых. 

У счастливых родителей это уже третий сын. 
Как уточнили в управлении ЗАГС по Ростовской об-

стр. 1
Около трети таких домов – в 

Москве и Московской области, на 
втором месте Краснодарский край 
– 20,5%, на третьем Санкт-Петер-
бург и Ленинградская область – 
10,5%.

В Ростовской области спрос на 
аренду загородной недвижимости 
тоже растет, но подходящих домов 
не очень много, спрос начинает 
превышать предложение. И речь в 
основном пока идет о краткосроч-
ной аренде. По данным портала, 
количество домов для краткосроч-
ной аренды в России более чем в 
четыре раза превышает количество 
аналогичных вариантов для съема 
на длительный срок.

– Мы сейчас продаем один из 
объектов, который находится ря-
дом с Соленым озером. Такие дома 
можно рассматривать как инвести-
ционные проекты, так как сдача по-
суточно очень актуальна, особенно 
в нашем регионе, когда люди едут 
из северных регионов на отдых на 
море либо с моря и по пути оста-
навливаются на день-два в Ростове. 
Несколько домов, которые располо-
жены около Соленого озера, таким 

образом и «работают». За них про-
сят по 35 тысяч рублей в сутки. Из-
за того что у нас не так сильно рас-
пространен этот вид бизнеса (сдача 
домов в аренду), их на самом деле 
не так уж много. Коттеджных по-
селков строят много, но там люди 
покупают целенаправленно для 
собственного проживания, а не для 
сдачи в аренду. Мы не занимаемся 
арендой активно, но при реализа-
ции конкретного объекта погрузи-
лись в эту историю и оказалось, что 
она актуальна. Загородные дома, 
которые сдаются посуточно, дают 
ликвидность, процент прибыли 
и пользуются хорошим спросом, 
– говорит директор одного из рос-
товских агентств недвижимости 
Алексей Олейников.

Арендовать  
в полтора раза дешевле

И хотя цена за «квадрат» при 
долгосрочной аренде домов мень-
ше, чем цена за «квадрат» кварти-
ры, на рынке аренды повышенным 
спросом пользуются бюджетные 
варианты – «однушки» и студии. 
По данным портала «Мир квар-
тир», по сравнению с июлем прош-

Сдать дом и вольный воздух

ласти, мальчика назвали Савелием.

   В соцсетях работу паутинных клещей срав-
нивали с арт-объектом и кошмарным сном

Попались в сети
   ФОТОФАКТ

Паутинных клещей, атаковавших туи в Таганроге, 
могли привезти из-за границы.

Об этом «Молоту» сообщил инженер-лесопатолог 
Александр Бондаренко.

– Необходимо определить вид этих паутинных 
клещей. Они могли давно жить в Ростовской обла-
сти, или же их завезли в регион вместе с посадочным 
материалом, например из Италии, Германии, Турции 
или из питомников Краснодарского края, где они до-
вольно распространены, – объяснил нашему изданию 
Александр Бондаренко.

По словам специалиста, паукообразные способны 
заразить в приморском городе не только туи, но еще 
и расположенные рядом с ними деревья других видов 
семейства кипарисовых. Зачастую они являются олиго-
фагами, то есть развиваются и повреждают близкие си-
стематически растения, например, одного рода или се-
мейства. Впрочем, таганрогские туи еще можно спасти.

– С паутинными клещами бороться сложно, 
но вполне реально. Главное – грамотно разработать 
систему защиты и правильно подобрать препараты. 
У нас есть довольно большой опыт защиты от вреди-
телей, в том числе паутинных клещей, – подчеркнул 
Александр Бондаренко.

Автор: Елена Бондаренко. Фото: vk.com

Фонтан окружили барьером
   ФОТОФАКТ

Активисты Ростов-
ского регионального 
отделения Всерос-
сийского общества 
охраны памятников 
истории и культу-
ры (ВООПИиК) зая-
вили о нарушениях 
охранного законо-
дательства при осу-
ществлении капи-
тального ремонта 
исторического фон-
тана возле драмте-
атра имени М. Горь-
кого в донской сто-
лице.

Фонтан «Атланты» 
на Театральной пло-
щади был построен 
в 1936 году по про-
екту выдающего-
ся советского скуль-
птора Евгения Вуче-
тича. В то время за-
канчивалось строи-
тельство здания 
крупнейшего на юге 
страны театра и ста-
вилась задача со-
здать нечто не ме-
нее замечательное.

Посередине чаши фон-
тана Вучетич установил 
скульптурную группу атлан-
тов на постаменте. Они дер-
жат чашу с бьющими вверх 
струями. Вокруг них – изва-
яния лягушек и черепах, из 
ртов которых устремлены 
горизонтальные струи воды. 
С этим фонтаном связаны 
воспоминания нескольких 
поколений ростовчан. Он 
стал неотъемлемой частью 
Ростова, менять его облик 
недопустимо.

Как сообщил «Молоту» председатель регио-
нального отделения ВООПИиК Александр Кожин, 
существующее партерное ограждение фонтана из 
монолитного бетона строители подняли при по-
мощи кирпичной кладки на 350–580 мм. Это гру-
бо искажает замысел авторов первоначального 
проекта и нарушает восприятие объекта культур-
ного наследия.

Информация о нарушении передана в Прави-
тельство Ростовской области. В ответ на запрос 
«Молота» в областном правительстве сообщи-
ли, что специалисты комитета по охране объектов 
культурного наследия выедут на место с инспек-
ционным визитом.

Автор: Александр Оленев. Фото: Александр Кожин

лого года, сильнее всего поднялись 
цены на «однушки» – в среднем по 
стране в два раза, до 23 566 руб-
лей в месяц. Особенно взлетела 
арендная плата квартир в Кургане 
(на 12,8%), Новосибирске (12,4%) и 
Астрахани (11,7%).

По мнению директора ростов-
ского агентства недвижимости 
Евгения Сосницкого, рост цен на 
аренду обусловлен повышением 
ипотечных ставок.

– Если раньше арендная плата 
была выше или в худшем случае 
равнялась ежемесячным ипотеч-
ным платежам, сейчас разница 
прямо налицо: однокомнатную 
квартиру, уже меблированную и 
отремонтированную, можно снять 
в аренду за 28–30 тысяч рублей, а 
ежемесячный платеж за квартиру 
в новостройке, без ремонта или с 
минимальным ремонтом, без мебе-
ли и бытовой техники, составляет 
около 45 тысяч рублей в месяц, то 
есть в полтора раза больше! Если 
же говорить про двухкомнатную, 
то ее арендовать можно в сред-
нем за 50 тысяч рублей в месяц, а 
ежемесячный ипотечный платеж 
за такую же квартиру – приблизи-
тельно 73 тысячи рублей. То есть 
сейчас брать квартиру в ипотеку 
невыгодно, этим и обусловлен рост 
цен на аренду. Плюс наступил пик 
спроса – июль-август, то есть вре-
мя, когда взрослое население воз-
вращается из отпусков, а студенты 
вузов подыскивают себе жилье, – 
поясняет Евгений Сосницкий.

По прогнозу директора портала 
«Мир квартир» Павла Луценко, 
арендаторы предвидят дальнейшее 
повышение ставок.

– «Горячий сезон», обычно на-
чинающийся в августе, в этом 
году дал о себе знать повышенным 
спросом на жилье уже во втором 
месяце лета. Предложение квартир 
в аренду в среднем по стране сокра-
тилось за месяц на 14%, – отметил 
Павел Луценко.

   Кирпичная кладка нарушает восприятие памятника, считают в ВООПИиК

ОБЪЯВЛЕНИЕ:   В связи с утерей школьный аттестат, выданный в 2018 
году школой МБОУСОШ 8 на имя Рыбалкиной Анастасии Витальевны,  
считать недействительным.
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   Арендуя дом на природе, в придачу вы получаете раздолье и тишину

Скамеечное дело
После публикации в «Молоте» была отремон-
тирована скамейка в павильоне на трамвайной 
остановке «Центральный рынок» на улице Ста-
ниславского.
На проблему обратил внимание наш постоян-
ный читатель Александр Елисеев. По словам 
мужчины, он часто пользуется трамваем и при-
езжает на рынок за покупками. Приходится 
ждать рельсовый транспорт в прозрачном пави-
льоне. Но вот незадача – присесть на скамеечку 
было невозможно, поскольку вандалы отломали 
брусья на ней.

Дело сдвинулось с мертвой точки после «мо-
лотовской» публикации. Ремонт был выполнен 
в течение 10 дней после ее появления работ-
никами управления ЖКХ Ленинского района. 
А ведь дело не составляло особой сложности – 
прикрутить несколькими болтами деревянный 
брус к металлическому каркасу павильона.
Так или иначе благое дело сделано благодаря 
газетной публикации и хлопотам неравнодуш-
ного ростовчанина.

Автор: Александр Оленев 
 Фото из архива героя публикации

– Бабушки стоят с тяжело нагруженны-
ми сумками и выглядывают: скоро ли при-
дет трамвай? – так описал картину сердо-
больный ростовчанин.
Александр Елисеев обращался к руковод-
ству Центрального рынка, в муниципаль-
ную транспортную компанию, в адми-
нистрацию Ленинского района и даже 
в Ростовское епархиальное управление – 
ведь рядом находится храм, сюда приез-
жают верующие. Отремонтировать скаме-
ечку на остановке никто не брался.

Северо-Кавказский филиал Управления ведомственной охраны Минтранса России передал 14 т питьевой 
воды пациентам ростовского военного госпиталя № 1602.
По словам руководства лечебного учреждения, именно это сейчас требуется военным больше всего – 
и раненым, лежащим в госпитале, и тем, кто отправляется восстанавливаться в другие лечебные цен-
тры по всей стране. Первую партию воды доставили на место 2 августа.
– Мы уже не в первый раз поддерживаем бойцов российской армии, проходящих лечение и реабили-
тацию в госпитале Ростова, – рассказал «Молоту» директор Северо-Кавказского филиала Управления 
ведомственной охраны Минтранса РФ Алексей Крошнев. – Коллектив всегда находится на связи с ме-
диками и по мере сил старается помогать ребятам. Весь коллектив выражает нашим героям огромную 
благодарность за их ратный труд и доблесть, проявленные на фронте. Мы от всей души желаем скорей-
шего выздоровления каждому из них.

Автор: Надежда Айрумова

ПРЕВЫШЕ ВСЕГО



ОБЩЕСТВО Надёжный защитник Азова
В Азове в парке Памяти открыли бюст адмиралу Федору Ушакову.
Ростовская область стала обладателем специального приза – бюста 
Федора Федоровича Ушакова, предоставленного в рамках конкурса 
«Адмирал Федор Ушаков моими глазами». Служба будущего адмирала, 
которого называют «морским Суворовым», начиналась именно с Азов-
ской флотилии и в первые годы была связана с донским краем. Имен-
но адмирал Ушаков помог России утвердиться на берегах Азовского 
и Черного морей.
– Я верю, что бюст великого флотоводца будет не только напоми-
нать о подвигах русского народа и вдохновлять всех нас на новые 
свершения, но и станет надежным защитником города, – отметил 
депутат Государственной Думы от Ростовской области Антон Гетта.

Внедорожники ушли на СВО
Донские приставы передали в зону СВО конфискованные автомобили. 
Два внедорожника иностранного производства были конфискованы  
из-за пьяной езды их владельцев.
– Граждане неоднократно привлекались к административной ответ-
ственности, но несмотря на это продолжали садиться за руль в не-
трезвом состоянии, после чего были привлечены уже к уголовной от-
ветственности, – сообщили «Молоту» в пресс-службе ГУФССП России 
по Ростовской области.
Согласно требованиям исполнительного документа, сотрудниками 
ГУФССП России по Ростовской области указанные транспортные сред-
ства подлежали конфискации с последующей передачей в Миноборо-
ны Российской Федерации для нужд специальной военной операции.

Из Африки – без любви
   ЭКСК ЛЮЗИВ

А лександр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Трагедия в африканском 
государстве Мали, о ко-
торой стало известно 

28 июля, моментально стала 
мировой новостью. Она шо-
кировала многих ростовчан: 
в засаду попал и был прак-
тически полностью уничто-
жен 13-й штурмовой отряд 
частной военной компании 
«Вагнер», выполнявший зада-
чи в Африке. Как такое могло 
произойти, ведь вагнеровцы 
имели репутацию высокопро-
фессиональных и практиче-
ски непобедимых бойцов?

Сегодняшний собеседник 
«Молота» – наш земляк, 
бывший боец ЧВК «Вагнер» 
Игорь Сергеев (фамилия из-
менена). Он совсем недавно 
вернулся на родину по исте-
чении срока контракта после 
пяти лет службы на черном 
континенте. Экс-вагнеровец 
имеет четкое мнение о том, 
что могло произойти.

Жара и золото
– Начнем с вопроса, что 

такое Мали и что там забы-
ла Россия?

– Это государство в За-
падной Африке, бывшая 
колония Франции. Юж-
ная часть, где расположе-
на столица Бамако, более 
населена и контролируется 
правительственными вой-
сками FAM. Северная часть 
гигантским «аппендицитом» 
уходит в пустыню Сахару 
и населена кочевыми пле-
менами туарегов. Там идет 
перманентная гражданская 
война – все против всех.

Мали богата природными 
ресурсами и занимает третье 
место в Африке по добыче 
золота. Тем не менее это одна 
из беднейших стран мира. 
Некоторые племена живут 
еще в каменном веке и не 
знают никаких достижений 
цивилизации. За контроль 
над полезными ископаемыми 
в Мали сейчас ведут борьбу 
многие страны мира. Свои 
интересы имеет и Россия, 
представленная прежде всего 
бойцами ЧВК «Вагнер».

– Как вы попали туда?
– Значительную часть жиз-

ни я служил в спецподразде-
лении, имею боевой опыт в 
горячих точках. Когда завер-
шился контракт с Вооружен-
ными силами, встал вопрос: 
что дальше? Лучше всего в 
этой жизни я умею воевать. 
Еще хотелось посмотреть 
другие страны. И деньги 
в ЧВК платят хорошие, не 
сравнимые с армией. Реше-
ние пришло само собой.

– Насколько тяжело далась 
адаптация к условиям Африки?

– Европейцам здесь вообще слож-
но. В пустыне температура дости-
гает 78 градусов, это огненный ад. 
Однажды у меня расплавились подо-
швы кроссовок. Днем все прячутся 
от солнца, жизнь протекает от за-
хода до рассвета. Масса насекомых 
– переносчиков болезней. Велик 
шанс заболеть малярией, от которой 
случаются летальные исходы. Вода 
– только бутилированная.

Еще у военных – минимум развле-
чений. Увеселительных заведений 
нет. Алкоголь и наркотики – под 
строжайшим запретом. К местным 
женщинам подходить категориче-
ски не рекомендуется, потому что в 
Мали свирепствуют венерические 
заболевания, гепатит и СПИД. В об-
щем, желающим поехать в Африку 
советую хорошенько подумать.

Дисциплина и понятия
– Каково отношение местных к 

России и русским?
– Коренные малийцы ненавидят 

французов как бывших колониза-
торов. Русских уважают хотя бы 
потому, что мы не были угнетателя-
ми. Кроме того, многие грамотные 
малийцы, достигшие высокого поло-
жения в обществе, когда-то учились 
в СССР и не забыли русский язык. 
Воевать они слабаки, постоянно 
просят помощи. Когда 200 солдат 
правительственных войск выезжа-
ют на спецоперацию, они просят в 
помощь 30 русских, иначе отказыва-
ются идти.

Наши враги – это игиловцы (ор-
ганизация запрещена в России. – 
Прим. ред.), французский Иностран-
ный легион. И еще кочевые племена 
туарегов, которые не признают 
никакой власти и воюют со всеми. 
Они вообще ничего не производят, 
их занятие – война и контрабанда. 
Обстановка стабильно напряженная, 

нападения можно ждать в любую 
минуту. Вообще межплеменные 
войны очень жестокие. Они уби-
вают без пощады, без различия 
возраста и пола.

– Чем занимаются бойцы ЧВК 
«Вагнер»?

– Прежде всего мы действуем 
на стороне правительственных 
войск в деле поддержания пра-
вопорядка. В 2021 году местные 
власти сами обратились к ЧВК, 
попросив помощи в борьбе с 
террористами. Охраняем важные 
объекты, месторождения. Помо-
гаем малийской армии проводить 
спецоперации. Работы хватает.

– Чем ЧВК отличается от 
армии?

– Если коротко: там – воинская 
дисциплина, здесь – воинские 
понятия. В ЧВК нет строевого 
устава, муштры. Но если поста-
вили задачу, ты обязан ее без-
условно выполнить. Но не всегда 
задачи продумываются настоль-
ко тщательно, чтобы обойтись 
без потерь. Чтобы командовать, 
нужны подготовленные офице-
ры. Военная безграмотность при 
планировании операций может 
обойтись слишком дорого.

Причина разгрома
– Что же, по вашему мнению, 

могло послужить причиной 
разгрома 13-го штурмового 
отряда?

– Как и все, я черпаю инфор-
мацию из публикаций, которые 
порой противоречат друг другу. 
Пишут о нескольких днях боев 
13-го отряда, который поддержи-
вал правительственные войска. 
Выполнив задачу, группа отхо-
дила колонной. Ее и подстерег-
ли, заложив на пути следования 
мощные мины. Скорее всего не 
обошлось без участия иностран-

ных инструкторов – европей-
цев или американцев.

Что для меня очевидно: 
колонна следовала без долж-
ной разведки. Командиры, 
что называется, расслабились. 
Решили, что противник разбит. 
Ничему не научил опыт ЧВК 
в Сирии в 2018 году, когда 
отряд понес тяжелые потери... 
Думаю, что сказалась гибель 
основателей «Вагнера». Уро-
вень командования понизился. 
Если бы «дядя Женя» (Евгений 
Пригожин) был жив, уверен, 
что такого не случилось бы.

– Пишут также о захва-
ченных в плен бойцах ЧВК. 
Какая судьба их ждет?

– Туареги жестоки, с ними 
тяжело договориться. Если что, 
они убьют всех пленных без 
колебаний. Но с ними возмо-
жен торг. Деньги, оружие... Все 
зависит от переговорщиков. 
Силовой вариант освобожде-
ния, уверен, бесперспективен.

– Что бы вы сказали же-
лающим в составе ЧВК пое-
хать в Африку?

– В ЧВК служит много 
наших земляков – донцов и 
кубанцев. Есть казаки. Но при 
всем уважении к их мужеству 
и профессионализму замечу, 
что наемник остается наемни-
ком. Это опасная профессия, 
и риск не дожить до конца 
контракта очень велик. Сей-
час выбивается цвет ЧВК – те, 
кто служил под началом «дяди 
Жени». Тот самый легендар-
ный «Вагнер» был компанией 
одного человека и с его гибе-
лью таковым быть перестал. 
«Вагнер» ушел навсегда, он 
уже не вернется.

А что касается Африки – она 
мне не снится. На черный кон-
тинент я уже никогда не поеду.

Махнём в отпуск вместе?
   Т УРИЗМ

Людмила ДЬЯЧЕНКО, office@don.media

В разгар летних отпусков одна из отечественных 
соцсетей и финансовый сервис полюбопытствова-
ли, с кем россияне отправляются в поездку.

43% опрошенных сказали, что путешествуют 
только с родственниками. 11% респондентов не 
задаются вопросом, с кем отдыхать, ездят сами. 
Для остальных участников опроса попутчики – это 
друзья, романтические партнеры, коллеги, любые 
люди, только чтобы не в одиночку.

Половина отпускников проводят время спокойно: 
пляж, санаторий, ретрит. 23% граждан выбирают 
познавательные мероприятия: экскурсии, музеи, те-
атры. 20% любят походы и экстрим в горах и на воде.

Причины поиска попутчиков
Журналист «Молота» провела опрос, предложив 

участникам рассказать, как они выбирают ком-
паньонов для совместного проведения отпуска. 
Главными оказались четыре критерия: экономия, 
общение, безопасность, спокойное времяпрепро-
вождение.

Экономия – самая популярная причина совмест-
ного отдыха. При двухместном или трехместном 
размещении жилье обходится дешевле на 20–50%. 
Если человеку приоритетно общение, но делить 

одну комнату с кем-то не хочется, 
люди договариваются, что развле-
каются вместе, а живут порознь.

Когда во главе угла безопасность, 
это значит, что путешественник 
боится ехать один в незнакомый 
город и вряд ли желает исследовать 
окрестные леса.

Временные друзья
Анастасия Докучаева познакоми-

лась на концерте с сидящей рядом 
зрительницей. Уже несколько лет 
они ездят по городам, где гастроли-
руют любимые артисты, в обычной 
жизни не общаются.

Татьяна Гордеева после полу-
ченного негативного опыта снова 
открыта к общению, но теперь 
заранее узнает, совпадают ли ее 
интересы с симпатиями попутчи-
цы, а жить предпочитает только в 
разных комнатах.

Ирине Поповой, наоборот, все 
равно, с кем ехать, главное – эконо-
мия. Договаривается, что каждый 
проводит время, как хочет, и не пор-
тит настроение другому. Хочешь 
смотреть телевизор – пожалуйста, 
но на минимальной громкости.

Ева Нартова ездит в отпуск одна только вынуж-
денно, когда мужа в последний момент не отпус-
кают с работы. Елена Симонян долгое время путе-
шествовала с идеальной подругой, пока та в одной 
такой поездке не познакомилась с будущим мужем.

У Татьяны Ивановой большая семья, но никому 
не интересно путешествовать по святым местам. 
Она ищет подругу с такими же интересами, но 
пока тщетно.

Работа как фактор стресса
Что касается сроков и стоимости отдыха, то 

треть россиян проводят в отпуске две недели и 
еще 25% – неделю. 18% могут себе позволить 
не работать месяц, а 9% опрошенных – все лето. 
24% участников исследования, планируя поездку, 
хотели бы уложиться в 50 тысяч рублей, 10% – в 
70 тысяч, 15% – в 100 тысяч.

Половина россиян ездит по своей стране, ли-
дирует Краснодарский край, куда отправляется 
22% отпускников. Самое популярное зарубежье 
– Турция (16% отдыхающих).

Руководитель пресс-службы одного из рекру-
тинговых агентств Екатерина Никифорова доба-
вила, что качество отпуска зависит не только от 
денег, попутчиков и места, но и от того, занимается 
ли человек служебными задачами в это время. 33% 
участников исследования сказали, что не работа-
ют в отпуске, 38% иногда выполняют служебные 
обязанности, 9% работают всегда.

Зелёное золото

Не укачало

   СОБЫТИЕ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Четырехсотлетний вешенский 
дуб признан лучшим в конкур-
се «Российское дерево года – 
2024».

По данным его организаторов, 
на престижное звание претен-
довали 74 российских региона. 
При этом они уточнили, что про-
игравших нет, потому что одна 
из задач конкурса – вдохновить 
активных граждан заботиться об 
окружающей среде, обратить их 
внимание на значение старовоз-
растных деревьев в историческом 
и культурном наследии страны.

Известно, что за вешенский дуб 
проголосовали 17 738 человек. 
Для сравнения: за «Редкодуб» из 
Белгородчины, который занял 
второе место, отдано 9739 голо-
сов, а за уфимский дуб из Баш-
кортостана, ставший бронзовым 
призером, – 5651.

«Благодарю всех, кто своим 
голосом оказал поддержку мо-

На вопрос, что сразу вспомина-
ется о Ростове, Варвара ответила: 
«Придорожные кафе с пончиками 
и чебуреками, огромный стадион и 
вид с левого берега Дона на боль-
шой город, который живет своей 
большой жизнью». К слову, Ижевск 
по количеству населения примерно 
вдвое меньше Ростова – 618,7 тыс. 
и 1,14 млн человек соответственно.

В семье трое детей: две девочки 
и мальчик, которым пять, восемь и 
10 лет. В этом году все вместе мах-
нули в Турцию. Для этого после 
Волгограда свернули на другую 
дорогу. Ростов-на-Дону остался 
в стороне, что не исключает еще 
одного путешествия в этом году в 
южном направлении.

В Турцию поехали спонтанно. 
Запланировали добраться до Гру-
зии, а далее – как повезет, на гра-
нице ведь могут не пропустить или 
задержать надолго без объяснений, 
могут быть очереди. Но опасения 
не подтвердились. Переход гра-
ницы занимал от 20 до 50 минут. 
Вдобавок успели проскочить до 
начала массового перемещения 
курортников, которое начинается 
в июле, поэтому очередей на гра-
нице не было.

Путешествие заняло 17 дней, 
проехали 8200 км, четверо суток 
в дороге в одну сторону. Варвара 
с мужем сменяли друг друга за 
рулем и старались ехать ночью, 
когда дети спят.

В этом году впервые устроили 
цифровой детокс. Если раньше 
ребята всю дорогу смотрели муль-
тики, то теперь, поскольку поеха-
ли без телефонов, им ничего не 
оставалось, кроме как смотреть на 
пейзажи и новые города в окно и 
развлекаться друг с другом.

гучему донскому исполину», 
– написал в своем телеграм-ка-
нале спикер Законодательного 
собрания Ростовской области 
Александр Ищенко.

А заодно он вспомнил казачью 
легенду, согласно которой под 
вешенским дубом спрятал свой 
клад некий татарский хан.

– Откопать этот к лад пока 
никому не удалось. И стоит ли? 
Ведь настоящее сокровище – это 
он сам, мудрый, статный, ветви-
стый вешенский дуб! – отметил 
Александр Ищенко и посовето-
вал жителям и гостям Ростовской 
области отправиться в станицу 
Вешенскую и в Шолоховское 
лесничество, чтобы своими гла-
зами увидеть величественную 
стать главного в этом году дерева 
страны.

Организаторы испытания уточ-
нили, что скоро вручат руковод-
ству Ростовской области диплом, 
подтверждающий статус дере-
ва-победителя, а также сертифи-
кат на обследование дуба и про-
ведение оздоровительных меро-
приятий специалистами Центра 
древесных экспертиз.

– Машина должна быть ком-
фортной для дальней езды, берем 
с собой много подушек, – уточни-
ла собеседница.

В семиместной машине она 
рассаживает детей так: один 
сзади и двое во втором ряду в 
разных углах, но они все равно 
умудряются толкаться.

Поездка обошлось в сумму 
чуть больше 200 тысяч рублей. 
На бензин пот ратили 42 135 
рублей, горючего понадобилось 
547 л. Из них 208 л приобрели на 
автозаправках в Грузии (полу-
чилось по 119 руб./л) и в Турции 
(по 151 руб./л). Страховка на ма-
шину на две недели при въезде в 
Грузию стоила 1500 рублей, еще 
одна при въезде в Турцию – 3000 
рублей. Ехали через Азербайд-
жан, так что еще и эту страну 
посмотрели.

Для таких дальних поездок у 
всех туристов должен быть к ним 
интерес и отсутствие заболева-
ний, которые создают неудоб-
ства: проблемы с пищеварением 
или укачивание.

Всего семья с детьми совер-
шила уже семь дальних поездок: 
пять в Крым, одну в Абхазию 
и теперь в Грузию и Турцию. 
Никакой спецподготовки, с со-
бой обычная дорожная аптечка. 
Лучший опыт – свой, поскольку 
чужие советы бесполезны, ведь 
все дети – разные.

– Отпуск в машине не всем под-
ходит, кого-то и два часа в пути 
утомляют, а для меня это свобо-
да перемещения, охват больших 
пространств и остановки, где 
захочется. Самолеты и поезда – 
тоже здорово, но это уже другой 
отдых, – сказала Варвара.

Вторник, 6 августа 2024 года
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   Российские бойцы ЧВК «Вагнер» в Африке

   Полет на воздушном шаре – один из основных туристических 
аттракционов в турецкой Каппадокии

   ОТДЫХ

Людмила ДЬЯЧЕНКО, office@don.media, фото из архива героев публикации

Варвара Тронина из Ижевска каждый год ездит на море с мужем и тре-
мя детьми. Каждый раз на пути к месту отдыха семья останавливается 
в Ростове-на-Дону.



Организатор торгов – Территориальное управление Фе-
дерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Ростовской области сообщает о проведе-
нии торгов по продаже арестованного имущества в форме 
электронного аукциона (открытого по составу участников 
и открытого по форме подачи предложений по цене иму-
щества). Торги проводятся на электронной торговой пло-
щадке «РТС-тендер» по адресу в сети интернет https://www.
rts-tender.ru (далее – ЭТП), размер, условия, порядок опла-
ты вознаграждения которой установлены Соглашением о 
гарантийном обеспечении, размещенным на сайте ЭТП.

Лот №1: земельный участок площадью 820 кв.м, кадаст-
ровый №61:39:0010104:81, (находится в залоге), должник 
Хутова А.Н. (поручение ТУ Росимущества в РО от 28.06.2024 
№ 61– 1012-У). Адрес (местоположение): Ростовская об-
ласть, р-н Усть– Донецкий, ул. Школьная 14. Начальная 
цена 180000,00 рублей. Сумма задатка 9000,00 рублей.

Лот №2: земельный участок площадью 2824+/-19 кв.м, 
кадастровый №34:16:080002:587, жилой дом площадью 
117,7 кв.м, кадастровый №34:16:080002:588 (находится в 
залоге), должник Казаченко Р.М. (поручение ТУ Росимуще-
ства в РО от 31.07.2024 № 61-1077-У). Адрес (местоположе-
ние): Ростовская область, Волгоградская область, Михай-
ловский район, х. Сеничкин, ул. Торговая, 4а. Начальная 
цена 697600,00 рублей. Сумма задатка 34880,00 рублей.

Лот №3: квартира площадь 28,5 кв.м, кадастровый 
№61:52:0030003:2436 (находится в залоге), должник Яр-
цева А.П. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 19.06.2024 
№61-925-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, 
г. Каменск-Шахтинский, ул. Островского, 61, кв.20. На-
чальная цена 800 000,00 рублей. Сумма задатка 40000,00 
рублей.

Лот №4: Квартира площадью 57,1 кв.м, кадастровый 
№61:44:0031512:642, (находится в залоге), должник Садов-
ников М.Г. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 12.07.2024 
№61-1039-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, 
г. Ростов-на-Дону, пр. Шолохова 58/80, кв.33. Начальная 
цена 4230000,00 рублей. Сумма задатка 211500,00 рублей.

Лот №5: Земельный участок площадью 362 кв.м, кадаст-
ровый №61:44:0031430:35; жилой дом площадью 384,4 
кв.м., кадастровый №61:44:0031430:47 (находится в зало-
ге), должник Асатрян А.Г. (Поручение ТУ Росимущества в 
РО от 18.07.2024 №61-1050-У). Адрес (местоположение): 
Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. Горсоветская, 
63а. Начальная цена 19 394 400,00 рублей. Сумма задат-
ка 969720,00 рублей.

Лот №6: Квартира площадью 45,60 кв.м, кадастровый 
№61:59:0010430:360 (находится в залоге), должник Оре-
хов Я.А. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 08.05.2024 
№61-798-У). Адрес (местоположение): Ростовская об-
ласть, г. Шахты, ул. Достоевского, 87, кв.2. Начальная цена 
1120811,20 рублей. Сумма задатка 56040,00 рублей.

Лот №7: квартира площадью 61,5 кв.м, кадастровый 
№61:49:0010408:1345 (находится в залоге), должник Тка-
ченко В.Н. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 18.07.2024 

№61-1054-У). Адрес (местоположение): Ростовская об-
ласть, г. Гуково, пер. Болгарский, 13, кв. 21. Начальная 
цена 1 964 000,00 рублей. Сумма задатка 98200,00 рублей.

Лот №8: земельный участок площадью 3714 кв.м, ка-
дастровый №61:30:0010105:73, жилой дом площадью 88,6 
кв.м, кадастровый №61:30:0010105:276 (находится в за-
логе), должник Матвиенко А.Ф. (Поручение ТУ Росимуще-
ства в РО от 18.07.2024 №61-1046-У). Адрес (местоположе-
ние): Ростовская область, район Песчанокопский, с. Пес-
чанокопское, ул. Ленинградская, 85. Начальная цена 1 467 
200,00 рублей. Сумма задатка 73360,00 рублей.

Лот №9: земельный участок площадью 624+/-17 кв.м, 
кадастровый №61:01:0140401:2995 (находится в залоге), 
должник Хубиев И.Х. (Поручение ТУ Росимущества в РО 
от 18.07.2024 №61-1060-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская область, р-н Азовский, с. Займо-Обрыв, ул. Буден-
ного, 30 г. Начальная цена 89600,00 рублей. Сумма задат-
ка 4480,00 рублей.

Лот №10: Земельный участок площадь 579+/-8 кв.м, ка-
дастровый №61:45:0000380:176, (находится в залоге), 
должник Барганджия Р.Б. (Поручение ТУ Росимущества в РО 
от 18.07.2024 №61-1057-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская область, г. Азов, СНТ «Южное», уч. 1181. Началь-
ная цена 115200,00 рублей. Сумма задатка 5760,00 рублей.

Лот №11: Квартира площадью 64,6 кв.м, кадастровый 
№61:44:0080603:660 (находится в залоге), должник Беля-
ков В.Ю. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 28.06.2024 
№61-1017-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, 
г. Ростов-на-Дону, ул. Тимошенко 8, кв.56. Начальная цена 
2 400 000,00 рублей. Сумма задатка 120000,00 рублей.

Лот №12: квартира площадью 44,5 кв.м, кадастровый 
№61:51:0010109:370, (находится в залоге), должник Ма-
медова Г.А.Кызы. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
19.06.2024 №61-924-У). Адрес (местоположение): Ростов-
ская область, г. Зверево, ул. Космонавтов, 21, кв.6. Началь-
ная цена 933 400,00 рублей. Сумма задатка 46 670,00 рублей.

Лот №13(вторичные): Жилое помещение площадь 50,6 
кв.м, кадастровый №61:44:0061219:651 принадлежащая на 
праве общей долевой собственности (¼ доля Юшко О.Н., ¼ 
доля Юшко Я.И., ¼ доля Юшко Я.Я., ¼ доля Юшко С.Я.) (на-
ходится в залоге), должник Юшко Я.И. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 24.04.2024 №61-760-У). Адрес (местопо-
ложение): Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Магни-
тогорская, д. 9, корп. 2, кв. 17А. Начальная цена 1 377 521,93 
рублей. Сумма задатка 68 876,00 рублей.

Лот №14(вторичные): Земельный участок площадью 
1800 кв.м, кадастровый №61:39:0020104:376, жилой дом 
площадью 59,3 кв.м, кадастровый №61:39:0020104:604, 
ж и л о й д о м п л о щ а д ь ю 53 ,9  к в . м ,  к а д а с т р о в ы й 
№61:39:0020104:1830, жилой дом площадью 30,1 кв.м, 
кадастровый №61:39:0020104:1831 (находится в залоге), 
должник Васильева В.В. (поручение ТУ Росимущества в РО 
от 27.04.2024 № 61– 763-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская область, Усть-Донецкий р-н, ст. Мелиховская, ул. 
Коммунистическая, 19. 

Лот №15(вторичные): Квартира площадью 25,6 кв.м, ка-
дастровый №61:49:0010237:627 (находится в залоге), долж-
ник Солодкий В.В. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
17.04.2024 № 61-751-У). Местоположение: Ростовская об-
ласть, г. Гуково, ул. Гагарина, д. 37, кв.14. Начальная цена 
288320,00 рублей. Сумма задатка 14416,00 рублей.

Лот №16(вторичные): Земельный участок площадь 877+/-
10 кв.м, кадастровый №61:01:0170101:914, дом площадью 
60,1 кв.м, кадастровый №61:01:0170101:1710 (находится в 
залоге), должник Костанян Л.В. (Поручение ТУ Росимуще-
ства в РО от 08.05.2024 №61-803-У). Адрес (местоположе-
ние): Ростовская область, Азовский р-н, с. Самарское, пер. 
Красноармейский, 50. Начальная цена 870479,12 рублей. 
Сумма задатка 43 523,00 рублей

Лот №17(вторичные): 1/3 доли земельного участка пло-
щадью 600 кв.м,(по 1/6 доли принадл. Ложкину С.И. и Ге-
лашвили А.А.) кадастровый №61:44:0081006:383, жилой 
дом площадью 128 кв.м,(по ½ доли принадл. Ложкину С.И. 
и Гелашвили А.А.) кадастровый 61:44:0081006:940 (нахо-
дится в залоге), должник Ложкин С.И. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 27.04.2024 №61-769-У). Адрес (местопо-
ложение): Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Суб-
ботняя, 41, литер А. Начальная цена 5 519 817,72 рублей. 
Сумма задатка 275 990,00 рублей.

Лот №18(вторичные): Земельный участок площадью 623 
кв.м, кадастровый №61:01:0504701:1251, (находится в зало-
ге), должник Щербаков Д.В. (Поручение ТУ Росимущества в 
РО от 29.03.2024 №61-642-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская область, Азовский р-н, СТ «Локомотив», 358. Началь-
ная цена 107 440,00 рублей. Сумма задатка 5 372,00 рублей.

Организатор торгов не располагает сведениями о зареги-
стрированных в жилых помещениях лицах, о задолженно-
сти должников по взносам на капитальный ремонт и иные 
виды коммунальных услуг (судебным приставом-исполни-
телем не предоставлены). Обременения имущества – за-
лог, арест, запрещение регистрации.

Заявки на участие в аукционе принимаются с 06.08.2024г. 
в 18.30 ч. (МСК) до 02.09.2024г. в 12.00 ч. (МСК). Торги со-
стоятся: 04.09.2024г. в 09.00 ч. (МСК). Шаг аукциона – 3 
% от начальной цены лота. Задаток должен поступить не 
позднее 02.09.2024г. Подведение итогов приема заявок 
осуществляется комиссией 03.09.2024г. Место проведе-
ния торгов – ЭТП «РТС-тендер» (https://www.rts-tender.ru).

Адрес официального сайта по проведению торгов в сети 
Интернет, на котором размещена документация об аукци-
оне, в том числе подробная информация о порядке про-
ведения торгов, об оформлении участия в торгах, опреде-
лении лица, выигравшего торги – https://torgi.gov.ru/new.

С дополнительной информацией об участии в торгах, пре-
тенденты могут ознакомиться на сайте ЭТП, официальном 
сайте Российской Федерации www.torgi.gov.ru, на сайте 
Территориального управления https://tu61.rosim.gov.ru. В 
соответствии с действующим законодательством обязан-
ность по организации осмотра арестованного имущества 
у Организатора торгов отсутствует.

Извещение о проведении аукциона в электронной форме по продаже арестованного имущества в ходе исполнительного производства

По состоянию на 30.07.2024

В тыс. руб.

сумма, тыс. руб.

наименова

ние 

юридическ

ого лица

сумма, тыс. руб.

кол-

во 

гражд

ан

1 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1.

Абрамченко 

Виктория 

Валериевна

10 000,00 0,00

Итого по 

кандидату

10 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.

Величко 

Дмитрий 

Алексеевич

700,00
РРОО 

"СПРО"
29.07.2024 308,16

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

700,00

Возврат средств 

некоммерческо

й организации, 

которой 

законом 

запрещено 

осуществлять 

пожертвования

180,00

ОБЩЕСТВ

О С 

ОГРАНИЧ

ЕННОЙ 

ОТВЕТСТ

ВЕННОСТ

ЬЮ "ВБ 

ИНВЕСТ"

30.07.2024 230,26

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

150,00

ОБЩЕСТВ

О С 

ОГРАНИЧ

ЕННОЙ 

ОТВЕТСТ

ВЕННОСТ

ЬЮ "МП 

ИНВЕСТ"

19.07.2024 226,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

19.07.2024 216,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

19.07.2024 215,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

Итого по 

кандидату

2 030,00 1 030,00 0,00 1 325,04 1 195,42 700,00

3.

Ефимов 

Александр 

Владимирович

50,00 0,00

Итого по 

кандидату

50,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

4.

Федоров 

Максим 

Сергеевич

80,96 30,96

Итого по 

кандидату

80,96 0,00 0,00 30,96 0,00 0,00

Избирательный 

округ 

(Ростовская 

область – 

Южный (№ 

152)), всего

12 160,96 1 030,00 0,00 1 356,00 1 195,42 700,00

Итого 12 160,96 1 030,00 0,00 0 1 356,00 1 195,42 700,00

пожертвования от 

юридических лиц на сумму, 

превышающую 

50 тыс. рублей

пожертвования от 

граждан на сумму, 

превышающую  

20 тыс. рублей

дата операции сумма, тыс. руб.

всего

из них финансовые операции по расходованию 

средств на сумму, превышающую  100 тыс. рублей

сумма, тыс. руб.

основание 

возврата

назначение 

платежа

СВЕДЕНИЯ 

о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств 

(на основании данных, предоставленных филиалами ПАО Сбербанк)

Дополнительные выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва по одномандатным избирательным округам

Ростовская область – Южный (№152)

№

п/п

Фамилия, имя, 

отчество 

кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

WWW.MOLOTRO.RU

криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

Пожар в Азове
«По состоянию на 13:00 пожар 

в Азове ликвидирован», – на-
писал вчера в своем телеграм-
канале донской губернатор 
Василий Голубев, лично следив-
ший за тем, как ведется борьба с 
большим огненным бедствием.

В воскресенье вечером пламя 
охватило склад покрышек на пло-
щади 5000 кв. м, сообщили в ре-
гиональном управлении МЧС. К 
борьбе с огнем были привлечены 
120 человек, 33 единицы техники 
и пожарный поезд. Главную опас-
ность представляла угроза распро-
странения огня на расположенный 
рядом склад ГСМ. Этого не допус-
тили. Люди не пострадали.

«Причины пожара в Азове обя-
зательно будут установлены», – 
также написал губернатор.

Три «лимона» 
на погоны

Следственный комитет Рос-
сии завершил расследование 
уголовного дела в отношении 
бывшего заместителя началь-
ника отдела МВД России по 
Миллеровскому району, кото-
рый обвиняется в покушении 
на мошенничество.

По версии следствия, в про-
шлом году высокопоставленный 
полицейский хотел получить 
3 млн рублей за положительное 
влияние на рассмотрение след-
ствием и судом одного из уголов-
ных дел. Однако об этом узнали 
оперативники ФСБ. Начальни-
ка брали с поличным, вместе с 
деньгами.

Теперь «положительное влия-
ние» в суде потребуется самому 
экс-копу, который провел на на-
рах СИЗО в ожидании суда уже 
целый год.

20 лет за 20 тысяч
Транспортные полицейские 

задержали двух юнцов из Азова 
в возрасте 17 и 20 лет, которые 
совершили поджог трансфор-
маторной подстанции на желез-
нодорожном перегоне Батайск 
– Азов.

Прибывшая на место тревож-
ная группа обнаружила рядом с 
пылающим шкафом пробку от 
пластиковой бутылки, которая 
воняла горючим. Подозреваемых 
настигли по горячим следам. В 
слезах и соплях они сознались, 
что совершили поджог за 20 ты-
сяч рублей, которые неизвестный 
«дядя» перевел на электронный 
кошелек. Возбуждено уголовное 
дело по статье «Покушение на 
террористический акт», которая 
предусматривает лишение свобо-
ды на срок до 20 лет.

Купился на пистолет
В отдел полиции № 5 (Ок-

тябрьский район Ростова) обра-
тился 26-летний гость донской 
столицы, которого здесь «раз-
вели» на 1 млн рублей.

Началось с того, что парень 
захотел приобрести сувенирный 
пистолет в подарок для своего 
руководителя. Он присмотрел 
подходящий экземпляр за 100 ты-
сяч рублей в чате в одном из 
мессенджеров. Администратор 
сообщил, что во избежание мо-
шеннических действий оплата 
сначала производится на его счет, 
а после того как клиент получает 
товар, деньги он зачисляет на счет 
продавца.

– Эта схема показалась мне без-
опасной, и я согласился, – расска-
зал парень полицейским.

Однако «надежная схема» вдруг 
дала сбой. Через пару дней ад-
мин написал, что продавец не 
отправил товар и деньги будут 
возвращены. Но для этого необ-
ходимо выполнить ряд действий, 
о которых расскажет «специалист 
по возвратам». Покупатель ввел 
свои реквизиты и через день об-
наружил списание со своего счета 
более 1 млн рублей.
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Извещение о согласовании 
проекта межевания  
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 
24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного 
назначения», настоящим извещени-
ем уведомляем участников общей 
долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 
61:22:0600005:763 о месте и порядке 
ознакомления с проектом межевания 
земельных участков. Предметом со-
гласования являются размер и мес-
тоположение границ выделяемых зе-
мельных участков. Заказчиком про-
екта межевания земельных участков 
является Лаврентьевский Александр 
Сергеевич, почтовый адрес: 346141, 
Ростовская обл., Миллеровский район, 
сл. Колодези, ул. Кравченко, дом № 3, 
контактный телефон 8-918-519-63-70. 
Проект межевания земельных участ-
ков подготовлен кадастровым инже-
нером Пшеничной Еленой Викторов-
ной, номер квалификационного ат-
тестата 61-11-504, адрес электрон-
ной почты: elepshenichnaja@rambler.
ru почтовый адрес: 346050, Ростов-
ская обл., Тарасовский район, п. Та-
расовский, ул. Лесная 39, контакт-
ный телефон 8-919-884-93-18. Када-
стровый номер исходного земельно-
го участка: 61:22:0600005:763, земель-
ный участок расположен: Ростовская 
обл., Миллеровский район, с юго-за-
падной стороны от сл. Колодези. Все 
заинтересованные лица могут озна-
комиться с проектом межевания зе-
мельных участков, направить пред-
ложения о доработке проекта ме-
жевания, направить обоснованные 
возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяе-
мых земельных участков можно в те-
чение 30 дней с момента опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: 
346050, Ростовская обл., Тарасовский 
район, п. Тарасовский, ул. Ленина, 75. 
При согласовании при себе иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земель-
ный участок (долю).

Извещение о месте  
и порядке ознакомления  
с проектом межевания  
земельных участков

Кадастровым инженером Танги-
ровой Ольгой Дмитриевной (КАКИ 
61-11-477), почтовый адрес: 346130, 
Ростовская обл. Миллеровский р-он, 
г. Миллерово ул. Фрунзе, 10, эл. 
адрес:olgatangirova@yandex.ru, тел.: 
89094282613, проведены кадастро-
вые работы по подготовке проекта 
межевания земельного участка, из 
земель сельскохозяйственного на-
значения, образованного путем вы-
дела в счет доли в праве на исход-
ный земельный участок с кадастро-
вым номером 61:42:0600025:283, пло-
щадью 1213796кв.м., местоположе-
ние установлено относительно ори-
ентира, расположенного в грани-
цах участка. Почтовый адрес ориен-
тира: Ростовская обл., р-н Чертков-
ский, в границах кадастрового квар-
тала 61:42:60 00 25. Заказчиком ка-
дастровых работ по подготовке про-
екта межевания земельного участ-
ка, из земель сельскохозяйственно-
го назначения, образованного пу-
тем выдела в счет доли в праве на ис-
ходный земельный участок с кадас-
тровым номером 61:42:0600025:283, 
площадью 1213796кв.м., местопо-
ложение установлено относительно 
ориентира, расположенного в грани-
цах участка. Почтовый адрес ориен-
тира: Ростовская обл., р-н Чертков-
ский, в границах кадастрового квар-
тала 61:42:60 00 25 является Назаро-
ва Любовь Николаевна, адрес: Ростов-
ская обл. Миллеровский р-он г. Мил-
лерово, кв-л им. М. Ефимова, дом №7 
кв.31, (тел.:89518354822). Ознакомить-
ся с проектом межевания земельного 
участка, прием обоснованных возра-
жений по проекту межевания земель-
ных участков, предложений по дора-
ботке проекта межевания земельных 
участков, осуществляется по адресу: 
Ростовская область, Миллеровский 
район, город Миллерово, ул. Фрунзе, 
10, с 8-00 до 15-00 ежедневно (кро-
ме субботы и воскресенья) в течение 
тридцати календарных дней с момен-
та выхода объявления в газете. При 
себе иметь паспорт и документы на 
земельный участок.

Извещение о проведении  
собрания о согласовании  
местоположения границы  
земельного участка

Кадастровый инженер ООО «Ярдиз», 
Шашлова Юли Сергеевна (квалифика-
ционный аттестат 61-14-996, СРО «Ка-
дастровые инженеры юга», т. 8-918-
548-14-71, почтовый адрес: 344018, 
г. Ростов-на-Дону, пер. Доломанов-
ский, д. 110/55, электронная почта 
smi183105.16@mail.ru) информиру-
ет заинтересованных лиц о выполне-
нии кадастровых работ в отношении 
земельного участка с кадастровым 
№ 61:02:0507801:276, расположенно-
го по адресу: Ростовская обл., р-н Ак-
сайский, Садоводческое товарище-
ство «Космос», участок № 276.

 Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Зацепилин Алексей Николае-
вич, Ростовская обл., г. Аксай, ул. Лер-
монтова, 73, 8-928-918-00-73.

 Собрание заинтересованных лиц 
по поводу согласования местополо-
жения границы состоится 06 августа 
2024 г. в 10 часов 00 минут по адресу: 
Ростовская обл., р-н Аксайский, Са-
доводческое товарищество «Космос», 
участок № 276.

С проектом межевого плана земель-
ного участка можно ознакомиться по 
адресу: Ростовская область, г. Аксай, 
ул. Платова, 101 А, НЖ2, ООО «Ярдиз», 
т. 8-928-214-26-91.

Требования о проведении согла-
сования местоположения границ зе-
мельных участков на местности и 
обоснованные возражения о место-
положении границ земельных участ-
ков после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются в те-
чении 30 дней со дня опубликования 
данного извещения в печати.

Смежные земельные участки, в от-
ношении местоположения границ ко-
торых проводится согласование: ка-
дастровый № КН 61:02:0507801:275 
(Ростовская обл., р-н Аксайский, Са-
доводческое товарищество «Космос», 
участок № 275) и 61:02:0507801:277 
(Ростовская обл., р-н Аксайский, Са-
доводческое товарищество «Космос», 
участок № 277)

При проведении согласования мес-
тоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федераль-
ного закона от 24 июля 2007 г. N 221-
ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Увидеть Репина и Серова
В Ростовском областном музее изобразительных искусств открылась уникальная выставка «Казаче-
ство». В экспозиции представлены 108 произведений из собрания Государственного Русского  
музея и около 100 предметов из фондов музеев Дона. Это живопись, графика, скульптуры, предметы 
декоративно- прикладного искусства, оружие.
Среди авторов работ – всемирно известные художники Илья Репин, Валентин Серов,  
Алексей Веницианов и наши земляки Николай Дубовской и Митрофан Греков.
– Этот уникальный проект является результатом многолетней совместной деятельности Русско-
го музея и наших областных музеев. Он популяризирует исторический и культурный потенциал Рос-
сии, знакомит посетителей с историей и ратными подвигами российского казачества, – отметил пер-
вый заместитель губернатора Ростовской области Игорь Гуськов. – Проект стоит того, чтобы увидеть 
все своими глазами. Гости музея не только получат эстетическое удовольствие, но и откроют для себя 
много нового и познавательного.



с Ренатом  
Дайнутдиновым

новости
спорта

Реклама 
8-863-201-79-00

Подписка  
8-863-210-75-68
Почта России  
по Ростовской области

8-800-200-58-88
Горячая линия Почты России

Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.

Напечатано в «Молоте»
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СПОРТ

   Ростовчанки в прошлом сезоне остались без трофеев

Заглушили  
Ростов

  ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Футбольный клуб «Ростов» 
в гостевом матче третье-
го тура чемпионата Рос-

сии в Санкт-Петербурге проиграл 
«Зениту».

Проиграть за 45 минут
«Зенит» в стартовых двух турах 

одержал две победы. «Ростов» 
шел без поражений в чемпиона-
те, но имел четыре балла. Пе-
ред игрой эксперты не верили в 
команду Валерия Карпина. Клуб 
из Северной столицы имеет более 
сильный состав, в котором собра-
ны сильные легионеры. «Ростов» 
укомплектован хорошо, но конку-
рировать с действующим чемпио-
ном страны пока не может.

В день игры в Санкт-Петер-
бурге шел дождь, поэтому 
крышу стадиона закрыли. Такое 
решение не очень понравилось 
Валерию Карпину.

   ПЕРВА Я ЛИГА

Песчанокопская «Чайка» 
в гостевом матче четвер-
того тура Первой лиги в 
Москве сыграла с «Тор-
педо».

Соперники подходили 
к очной встрече в равных 
условиях: обе команды не 
потерпели ни одного по-
ражения в стартовых трех 
турах. Фаворитом встре-
чи считалась столичная 
команда из-за более силь-
ного и опытного состава и 
фактора домашнего поля.

Счет в матче открыли 
гости на 32-й минуте: с 
пенальти не промахнул-
ся Святослав Кожедуб. В 
роли догоняющих «авто-
заводцы» были недолго. 
Уже через две мину ты 
19-летний Руслан Червя-
ков сравнял счет.

В этот момент показа-
лось, что болельщиков 
ждет голевая феерия. Но 

Непобёжденные

Старт  
в Подмосковье

– Я не критикую, но, мягко 
говоря, непонятное реше-
ние. Крыши, я так понимаю, 
делаются для зимы, а если 
летом закрывать – это бред 
сумасшедшего. Не знаю, кто 
принимал это решение. Не 
буду ругаться и обзываться, 
опять меня дисквалифици-
руют, но принимать такие 
решения, по-моему, – вре-
дительство для футбола в 
принципе, – сказал тренер в 
эфире «Матч ТВ».

Первый тайм довольно 
быстро расставил все по сво-
им местам. На 19-й минуте 
Педро ворвался в штрафную 
и ударом от штанги поразил 
ворота Рустама Ятимова. Не 
успели ростовчане понять, 
что происходит, как на 25-й 
минуте счет стал уже 2:0. 
Точный удар из-за штрафной 
нанес Максим Глушенков.

К сожалению, на этом 
несчастья «Ростова» не 
закончились. На 33-й мину-
те Матео Кассьерра сделал 
счет разгромным, а уже в 
следующей атаке Глушенков 
зажег на табло неприличные 
цифры – 4:0.

Победитель 
«Баварии»  
пришёл в СКА

Бывший защитник «Ростова» 
и сборной России Владимир 
Гранат подписал контракт с 
ростовским СКА, выступаю-
щим в Медиалиге.

«Неплохой уровень сопротив-
ления в Медиалиге, поэтому у 
меня еще есть желание и сила 
поиграть, пользуюсь возможно-
стью. Над предложением думал 
две минуты. Согласился, потому 
что здесь много друзей, в том 
числе те, с кем я играл в сборной 
России», – цитирует пресс-служ-
ба СКА Владимира Граната.

За «Ростов» футболист играл 
в сезоне 2016/2017. В составе 
«желто-синих» выступал в евро-
кубках, в том числе обыгрывал 
мюнхенскую «Баварию».

Ростовская медаль

Никита Нагорный поздравил 
армянского гимнаста Артура 
Давтяна с завоеванием бронзовой 
медали на Олимпийских играх в 
Париже.

«Артур Давтян – человек, с кото-
рым мы росли в одном зале в Рос-
тове-на-Дону. Он прошел большой 
спортивный путь, стал чемпионом 
мира в опорном прыжке, бронзо-
вым призером Олимпиады в Токио 
и сегодня серебряным призером в 
Париже! Поздравляю Артура», – 
написал Никита Нагорный.

Никита Нагорный выиграл зо-
лотую и две бронзовые медали на 
Олимпиаде в Токио. На Олимпиа-
де в Рио-де-Жанейро ростовский 
гимнаст стал обладателем серебра.

Разочаровали 
легенду

Бывший полузащитник сбор-
ной России Андрей Аршавин в 
эфире «Матч ТВ» заявил, что его 
разочаровала игра «Ростова» в 
матче против «Зенита».

– Может быть, неприятные сло-
ва буду говорить о «Ростове», 
пусть на меня не обижаются, но 
прессинга – ноль, развития атаки – 
ноль. Обычно «Ростов» – дерзкая, 
неуступчивая команда, но сегод-
ня этого не было вообще. Хоть и 
проиграли 0:5, но отлупасили бы 
«Зенит» – дерзость, какие-то стыч-
ки. А тут – ничего. Нельзя сказать, 
что кто-то персонально ошибся. 
Просто защита стояла, как четыре 
дерева, и мимо них Педро бежит, 
Глушенков, Вендел... Просто про-
бегают, а люди – как четыре непо-
воротливые башни, – сказал быв-
ший футболист сборной России.

«Ростов» в трех матчах чемпио-
ната России набрал четыре очка.

Идут  
на повышение

«Форте» из Таганрога возглав-
ляет турнирную таблицу Второй 
лиги в группе Б.

В начале турнира главным 
ньюсмейкером турнира стал «Рос-
тов-2», выбившийся в лидеры. 
«Форте» постепенно начал подби-
раться к вершине, выдав прилич-
ную серию без поражений.

В последний раз команда из 
Таганрога проигрывала 18 мая в 
матче против «Кубань Холдинга». 
На данный момент «Форте» в 17 
матчах набрал 36 очков, опережая 
на три балла ставропольское «Ди-
намо», «Ростов-2», «Легион-Махач-
кала» и «Астрахань». При этом у 
«Форте» есть матч в запасе.

Вторая часть турнира обещает 
быть жаркой. Команды имеют поч-
ти равные составы, и каждый матч 
проходит в упорной борьбе.

   Против команды из Песчанокопского играл экс-гол-
кипер «Ростова» Егор Бабурин

до перерыва счет не из-
менился – 1:1. Во второй 
половине встречи коман-
ды стремились вырвать 
победу, но в итоге все так 
и завершилось ничьей.

В четырех матчах «Чай-
ка» и «Торпедо» набра-
ли по восемь очков. Эти 
команды делят третье ме-
сто и имеют гордый ноль в 
графе «поражения».

11 авг уста пеясчано -
копская «Чайка» дома сыг-
рает с московской «Ро -
диной», а уже через семь 
дней отправится в Ека-
теринбург, где сыграет 
против «Урала», который 
еще в п рош лом сезоне 
выступал в российской 
Премьер-лиге. 25 августа 
в Песчанокопском «Чайка» 
сразится с красноярским 
«Енисеем».

Донская команда в стар-
товых турах Первой лиги 
стала одной из сенсаций, 
взлетев на верхние строч-
ки турнирной таблицы.

Формальный тайм
Вторая половина встречи ста-

ла простой формальностью. Было 
понятно, что «Ростову» не суждено 
будет добиться даже ничьей. «Зе-
нит» же не стал останавливаться на 
достигнутом, стараясь увеличить 
разницу в счете.

На 68-й минуте Глушенков офор-
мил хет-трик, сделав счет 5:0. И 
отставание ростовчан могло увели-
читься еще больше, но мяч после 
удара Андрея Мостового попал в 
штангу.

«Ростов» потерпел первое пора-
жение в чемпионате, и оно полу-
чилось очень болезненным. Да, 
было понятно, что конкурировать 
с командой из Санкт-Петербурга 
не получится, но такой разгром 
неприятен. Если кто-то испытывал 
иллюзии о гонке за чемпионство, 
то теперь он должен трезво взгля-
нуть на вещи и понять, что состав 
«Ростова» далек от претензий на 
медали чемпионата, о чем любит 
повторять Валерий Карпин.

В следующем туре «Ростов» дома 
сыграет против казанского «Рубина». 
После такого результата в Санкт-
Петербурге «желто-синим» важно 
будет набрать очки, чтобы реабили-
тироваться перед болельщиками.

   Максим Глушенков ростовчан не пожалел

7 сентября  – «Звезда» – «Ростов-Дон»
13 сентября  – «Ростов-Дон» – «Университет»
18 сентября  – «Кубань» – «Ростов-Дон»
22 сентября  – «Ростов-Дон» – «Лада»
29 сентября  – «Луч» – «Ростов-Дон»

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 Г
К 

«Р
ос

то
в-

Д
он

»
Ф

от
о:

 п
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 Ф

К 
«Ч

ай
ка

»

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8(863)210-75-68

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/п2774

b100

CY100

MY100

CM100

b90

CY90

MY90

CM90

b80

CY80

MY80

CM80

b70

CY70

MY70

CM70

b65

CY65

MY65

CM65

b75

CY75

MY75

CM75

b85

CY85

MY85

CM85

b95

CY95

MY95

CM95

Редакция не обязательно разделяет мнение авторов публикаций.
За содержание рекламных материалов  
редакция ответственности не несет.
При перепечатке ссылка  
на «Молот» обязательна.

Наш подписной индекс: П2774

1 
2 
3 
4 
5
a
b 
c
d
e
+D2 №56 (26689), вторник, 6 августа 2024 года

Адрес редакции: 
344006, г. Ростов-на-Дону,
ул. Суворова, 23.
Адрес издателя: 
344006, г. Ростов-на-Дону,
ул. Суворова, 26.
Приемная:  
тел./факс: 8 (863) 201-79-00,  
е-mail: office@don.media

Наш деловой партнер: Почта России. 

Цена свободная.
Время подписания в печать:  

по графику – 18:30, фактически – 18:30.

Наш партнер:

Главный редактор: 
Стрельцова Каролина Владимировна.
е-mail: k.streltsova@don.media

Учредители:  Правительство Ростовской области, 
АО «Дон-медиа».

Рег. ПИ № ТУ61-01324 от 06 июня 2018 г.
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной служ-
бы по надзору в сфере связи, информационных техноло-
гий и массовых коммуникаций по Ростовской области.
Редакция и издатель:  Акционерное общество 

«Дон-медиа».

Тираж – 10 000 экз.

Отдел верстки: Екатерина Гречко, Николай Трегубов.
Ответственный секретарь: Елена Мещерякова.
Отдел корректуры:  Игорь Седелкин.
Отдел распространения и подписки:  
Анаит Восканян, е-mail: a.voskanyan@don.media

Рекламный отдел:  8 (863) 201-79-00.
Бухгалтерия:  гл. бухгалтер Ольга Логвин 

тел. 8 (863) 201-70-43.

Заказ № 555.

Завотделом «Политика»: 
Виктория Головко.
Завотделом «Экономика»:
Елена Бондаренко.
Завотделом «Общество»:
Ирина Варламова.
Корреспонденты: 
Вера Волошинова,
Александр Оленев, 
Надежда Айрумова,
Ренат Дайнутдинов.

Отпечатано  
в ООО «Типография «Молот».

Адрес: 344039, г. Ростов-на-Дону,  
ул. Тамбовская, 30

   ГАНДБОЛ

Федерация гандбола Рос-
сии опубликовала расписа-
ние чемпионата России по 
гандболу 2024/2025.

Первый матч чемпиона-
та наша команда проведет 
7 сентября в Звенигоро-
де против «Звезды». Пер-
вая домашняя встреча со-
стоится через шесть дней. 
В Ростов-на-Дону приедет 
сдавать экзамен ижевский 
«Университет».

После этого ростовчанок 
ждут два непростых прин-
ципиальных поединка. 18 
сентября «Ростов-Дон» от-
правится в Краснодар, что-
бы в южном дерби сыграть 
против «Кубани».

А затем нас ждет встре-
ча традиционных лидеров 

чемпионата. Донские краса-
вицы на домашней площад-
ке сыграют с тольяттинской 
«Ладой». Можно сказать, 
что это будет первая настоя-
щая проверка на прочность.

Завершится месяц для на-
шей команды матчем в сто-
лице: 29 сентября состоится 
игра против «Луча».

Стоит отметить, что на-
чало турнира будет для 
«Ростов-Дона» интерес-
ным. Есть проходные по-
единки, в которых команда 
может спокойно трениро-
вать какие-то моменты, а 
есть непростые, в которых 
все наработки можно про-
верить в боевых условиях. 
Ждать феерии от донских 
красавиц в сентябре не 
стоит. Сезон только начи-
нается, а медали разыгры-
ваются весной.

ИГРЫ «РОСТОВ-ДОНА» В СЕНТЯБРЕ
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«Крылья Советов» – «Ростов» – 1:3 (0:1)

«Зенит»:  Латышонок, Дуглас Сантос, Нино, Эракович, Караваев, 
Вендел (Мантуан, 83), Барриос, Клаудиньо (Горшков, 46), Педро (Изи-
дор, 62), Глушенков (Артур, 75), Кассьерра (Мостовой, 62).
«Ростов»:  Ятимов, Вахания, Осипенко (Мелехин, 90), Сако, Лан-
гович, Щетинин (Кучаев, 68), Глебов, Уткин (Голенков, 68), Азнауров 
(Саравия, 68), Комличенко, Роналдо (Байрамян, 90).
Голы:  Педро, 19 (1:0); Глушенков, 25 (2:0); Кассьерра, 32 (3:0); Глу-
шенков, 35 (4:0); Глушенков, 68 (5:0).
Предупреждения:  Глебов, 36; Нино, 58.

цитата

«Зенит» не прощает ошибок, 
использует мастерство. Мы не 
допускали в прошлом сезо-
не таких ошибок, сейчас до-
пустили. Футболистам нуж-
но сказать, чтобы не допуска-
ли ошибок? У меня очень мно-
го позитива от игры. Вы смот-
рели игру? В игре мне все нра-
вилось – выход из обороны, 
удержание мяча. Все понрави-
лось, кроме игры в ближайших 
25 метрах от ворот. Понят-
но, что были недочеты и недо-
работки, но пять голов не вы-
текали из этого. Две поте-
ри необоснованные, «Зенит» 
использовал пространство, 
как и в первом голе.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»

цитата

Была хорошая игра в обороне 
и атаке. Всегда есть над чем 
работать. В атаке мы исполь-
зовали свои моменты, «Рос-
тову» нужно было отыгры-
ваться, они играли высоко. 
Мячи играют определенную 
роль по ходу матча. У коман-
ды, которая забивает, появ-
ляется больше уверенности. 
Каждая игра не похожа на 
другую. Работаем над всеми 
компонентами.
Сергей Семак,  
главный тренер ФК «Зенит»    Валерию Карпину есть над чем задуматься
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